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Есть миллион тонн!
Свеклосеющие хозяйства области приступили к убор-
ке сахарной свеклы 22 августа, и к настоящему време-
ни убрано 32 тыс.га и накопан 1 млн. тонн сладких
корней. Сегодня сахарную свеклу перерабатывают 8 са-
харных заводов, на свеклоприемные пункты которых при-
нято около 600 тыс. тонн свеклы. Хорошо работают в начав-
шемся сезоне такие сахарные заводы, как: ОАО «Лискиса-
хар», ООО «Эртильский сахар», ОАО «Кристалл», ООО «Са-
довский сахарный завод». На сегодняшнюю дату в области
выработано сахара более 26 тыс. тонн. Средний выход са-
хара составил 12,16 процентов.

Вопрос начальнику ГИБДД
В понедельник главный госавтоинспектор области пол-
ковник милиции Владимир Верзилин выйдет «в народ». А
точнее, на стационарный пост ДПС на Ростовском направле-
нии - чтобы встретиться с участниками дорожного движе-
ния. В этот день с 12 до 13 часов любой водитель или пасса-
жир сможет напрямую пообщаться с начальником Управле-
ния ГИБДД Воронежской области - задать вопрос, высказать
свои пожелания, предложения и жалобы.

Обживаются на новом месте
В рамках национального проекта «Развитие АПК» из Гол-
ландии в Семилукский район прибыли 217 голов высо-
копродуктивного крупного рогатого скота. Это уже вто-
рая партия нетелей, поступившая на жительство в ООО
«Агро-Гарант-Молоко». Как сообщили нам в правлении хо-
зяйства, пока  животные находятся на карантине, аккли-
матизация проходит нормально. В ближайшие дни их пла-
нируется перевести в основное помещение, по соседству со
своими «земляками».

Памятники обретут молодость
Первая акция на днях образованной Общественной па-
латы Таловского района получила название «Чистый
памятник». Силами молодых активистов – школьников и
студентов - планируется привести в порядок расположен-
ные на территории райцентра памятники. В частности,
уже обустроена территория Аллеи Славы, где установлены
бюсты Героям Советского Союза. Акция рассчитана при-
близительно на месяц, после чего, видимо, будет продолже-
на и в других районах Воронежской области.

Котельная обновилась
В ходе подготовки к отопительному сезону на одной из
котельных, расположенных в Северном микрорайоне,
компания «Новогор-Воронеж» осуществила демонтаж
фундамента под насосы. Проведенная работа была связа-
на с установкой новых, более мощных агрегатов, вес кото-
рых прежний фундамент мог не выдержать. Поддержку в
этом нелегком деле оказывали и специалисты МЧС. 70 тонн
старого бетона вывезли сотрудники «Новогора» из котель-
ной. В работах было использовано редкое вещество, которое
при химической реакции с бетоном словно «разрывало» его.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

В этом месяце
всего семь плохих

дней...

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ И ЧАСЫ
С 25 СЕНТЯБРЯ ПО 1 ОКТЯБРЯ

26, вторник (пик с 15 до 18 часов).
29, пятница (с 14 до 16 часов).
30, суббота (с 12 до 15 часов).

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Уважаемые работники
машиностроительного

комплекса!
Примите самые теплые по-

здравления по случаю вашего
профессионального праздни-
ка – Дня машиностроителя.

Ваша отрасль переживала
в последние годы непростой
период своего развития. Но-
вые экономические условия
поставили машиностроитель-
ный комплекс области на
грань кризиса. Учитывая, что
продукция воронежских ма-
шиностроительных предприя-
тий традиционно обеспечива-

Завтра - День машиностроителя Пресса ударила
автопробегом

В разговоре приняли участие сотрудники
воронежской Госавтоинспекции и МЧС, руко-
водители городских управлений культуры, до-
рожного хозяйства и пассажирских перево-
зок. Интересно, что соседство культурного и
дорожных ведомств было оправданным и
даже необходимым. Поскольку девиз, кото-
рый избрали участники автопробега,  а имен-
но - «Оцени свою безопасность! Оцени свою
дорогу!» - изначально предполагал гораздо
более широкую тему, чем просто освещение
проблем автомобильных дорог. Как поясни-
ла президент Гильдии автомобильных журна-
листов Ольга Неделина, в  повседневной жиз-
ни каждый из нас ежедневно совершает свой
«транспортный пробег», и зачастую - с  риском
для жизни.

- Хроническая нехватка времени и
стресс в городском транспорте, проблемы
безопасности и беспризорности, нехватка
новых технологий, квалифицированных
специалистов и… красивой жизни – все
взаимосвязано, - говорила она. - Это фи-
лософское понимание дороги – как пути,
который выбирает человек, город, страна.
Только в  круговерти дел   об этом задумы-
вается не каждый.

Словом, призвав коллег к участию в со-
вместном проекте Союза журналистов Рос-
сии, Гильдии автомобильных журналистов,
Департамента обеспечения правопорядка
на транспорте МВД России и  Международ-
ной академии транспорта, организаторы по-
ставили, прямо скажем, глобальную задачу:
перестать быть «торопыгами», научиться
оценивать свою безопасность и   ценить
жизнь. Требовать от специалистов, чтобы
общественный транспорт ходил по графику,
автобусы и  трамваи стали комфортными,
автомобили на дорогах не обливали нас
грязной водой,    а  женщины могли носить
красивую белую обувь на шпильках. А  глав-
ное – надо посмотреть вокруг. Может быть,
за нами следят детские глаза и   кому-то нуж-
на наша помощь…

Пробег по регионам России, стартовав-
ший в Санкт-Петербурге 18 сентября, завер-
шится в Краснодарском крае, в городе Да-
гомыс, где с 24 по 28 сентября пройдет тра-
диционный, уже одиннадцатый по счету, Все-
российский фестиваль средств массовой ин-
формации «Вся Россия-2006».

Справедливости ради, силы журналист-
ской братии, решившейся «ударить автопро-

бегом», оказались невелики. Всего 15 чело-
век, три легковых автомобиля и автобус, в
котором по большей части и движутся по мар-
шруту участники. География последних также
не широка – в подавляющем большинстве
это столичные журналисты, представляющие
журнал «За рулем», телеканал Минобороны
«Звезда», Авторадио и ряд специализирован-
ных автомобильных изданий.

Тем не менее   проект, заявивший о себе
три года назад как всероссийский, на сегод-
няшний день, по словам организаторов, уже
приобрел статус международного. Возможно,
кстати, что этот статус оправдают шведы, ко-
торые ведут собственный проект по профи-
лактике детского дорожного травматизма и
обещали присоединиться к участникам про-
бега по дороге в Дагомыс.

Что касается непосредственно воронеж-
ских дорог (не в философском, а в самом что
ни на есть прямом и всем понятном смыс-
ле), то дорогу от Москвы до Воронежа гости
назвали прекрасной. Городские дороги их
тоже не разочаровали, что странно, конеч-
но, но приятно, как ни крути. Напоследок уча-
стники пробега побывали на стационарном
посту ГИБДД на Ростовском направлении,
познакомились с работой воронежских инс-
пекторов, после чего в сопровождении пат-
рульного автомобиля поехали на юг.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

В Воронеже сделали остановку участники международного проекта - авто-
пробега «Дорога – наша жизнь». В областном Доме журналистов по этому
случаю состоялась пресс-конференция, плавно перешедшая в «круглый стол».

ла значительную часть регио-
нального валового продукта,
для всех нас было крайне важ-
но достойно выйти из кризис-
ной ситуации.

Сегодня воронежские маши-
ностроители постепенно вос-
станавливают славу своей мар-
ки. На многих предприятиях
проделана серьезная работа по
модернизации производства,
внедрению новых современных
форм его организации и пере-
довых инновационных техноло-
гий. Это позволяет нашим ма-
шиностроителям планомерно
наращивать свое присутствие
как на внутреннем, так и на
внешнем рынках. Мы видим де-
ловой настрой многих трудовых
коллективов областного маши-
ностроительного комплекса, и
это дает основание верить, что
все ваши усилия и впредь будут
направлены на развитие произ-
водства, на благо процветания
нашей области и всей России.

Крепкого вам здоровья и
благополучия, успехов в освое-
нии новой конкурентоспособ-
ной продукции.

Губернатор Воронежской
области В.Г.КУЛАКОВ
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Пришлось
применить оружие

Экипаж отдельного батальона дорожно-патрульной
службы был, мягко говоря, возмущен поведением во-
дителя «шестерки»: он не только не остановился по
требованию инспекторов, но и, увеличив скорость, по-
пытался скрыться. Инцидент произошел в среду в 23
часа на Ленинском проспекте, возле дома N 117.

Как сообщили «Коммуне» в
межрайонном отделении про-
паганды областного Управле-
ния ГИБДД, инспектора ДПС
начали преследование нару-
шителя, который на огромной
скорости, миновав Чернавс-
кую дамбу и вокзал «Воро-
неж-1», мчался уже по улице
Кольцовской, пытаясь при
этом скинуть догнавший его патрульный автомобиль с проез-
жей части. Через некоторое время «шестерку» преследовали
уже несколько патрульных машин. На требования немедлен-
но остановиться водитель не реагировал.

Наконец, учитывая, что создавалась реальная опасность для
жизни людей, сотрудники милиции были вынуждены простре-
лить колеса «шестерки» из табельного оружия. В результате
машина въехала в забор, и нарушитель был задержан. За ру-
лем оказался пьяный воронежец, которому едва исполнился 21
год. Его сверстник, сидевший рядом, также был в состоянии силь-
ного алкогольного опьянения и давать показания отказался.

Что побудило нетрезвых молодчиков устроить гонки по го-
роду – пока не известно. Но инцидент удивил даже видавших
виды сотрудников Госавтоинспекции - на их памяти подобных
случаев единицы. По факту возбуждено  уголовное дело.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Губернатором принято реше-
ние об увеличении лимитов
Главному управлению аграрной
политики для поддержки АПК
Воронежской области. Предос-
тавляются госгарантии област-
ного бюджета по кредитам на
общую сумму 180 миллионов
рублей сроком на два года для
реализации программ потреби-
тельских кооперативов.

Большинство кредитных ко-
оперативов в области созданы
недавно и еще не имеют кре-
дитных историй. Поэтому и было
принято решение о введении
областных гарантий, заявил Ан-
дрей Соболев, руководитель
Главного управления экономи-
ческого развития Воронежской
области. Гарантии будут предо-
ставляться на конкурсной осно-
ве. Выпущен приказ ГУ аграр-
ной политики области об опре-
делении состава конкурсной ко-
миссии под председательством
руководителя управления Нико-
лая Котолевского. Обозначены
сроки – до 1 октября. Дальше
затягивать получение кредитов
в банках не имеет смысла: за-
канчивается основной сезон
сельхозработ.

В среду состоялось совеща-
ние кооператоров, на кото-

Деньги для
кооперативов
Сельским обществам взаимо-
помощи дают шанс развернуться

ром, в частности, были доведе-
ны необходимые условия для
участия в конкурсе и даны
разъяснения по их выполне-
нию. Основные – инвестицион-
ная заявка, бизнес-план, опи-
сание деятельности кредитного
кооператива. Немаловажный
фактор при отборе – кадровый
потенциал и квалификация ру-
ководства кооператива.

Практически неделя остает-
ся на представление докумен-
тов и их рассмотрение конкурс-
ной комиссией. Решение, как
еще раз подчеркнул Соболев,
будет принято до 1 октября. По-
бедитель получит областные га-
рантии на 10 миллионов руб-
лей. А учитывая, что его субси-
дирование будет вестись в рам-
ках приоритетного националь-
ного проекта «Развитие АПК», то
ресурсы членам кредитных ко-
оперативов будут предостав-
ляться на суперльготных усло-
виях, заявил главный эконо-
мист области. Даже скептики
оценивают этот шаг как реаль-
ный шанс набрать обороты. В
противном случае, большин-
ство кредитных кооперативов
обречены на нищенское суще-
ствование.

Галина РОХМИН.

Расплата за урожай
Областные власти грозятся отлучить «лишних» от пирога субсидий
«Болячек» выявляется много. А с «медикаментами» и «врачами» пробле-
ма – так можно охарактеризовать ситуацию в сельском хозяйстве по
итогам областного селекторного совещания. На нем поднимались глав-
ные на сегодня вопросы сельхозпроизводства: уборка зерновых куль-
тур, сахарной свеклы, сев озимых, подготовка семян яровых культур.
Подводились итоги работы отрасли животноводства за 8 месяцев теку-
щего года, участия в нацпроекте «Развитие АПК».

Свеклу везем соседям
Уборка сахарной свеклы в области на

сегодня проходит низкими темпами.
Главные причины, сдерживающие убор-
ку, - неготовность сахзаводов к прием-
ке и переработке свеклы и их поздний
пуск. Только три завода – ОАО «Лиски-
сахар», ООО «Садовский сахарный за-
вод», ООО «Эртильский сахар» начали пе-
рерабатывать свеклу как положено, еще
до 3 сентября.

Уже не первый год не удается уско-
рить заключение договоров на приемку
и переработку сахсвеклы между свек-
лосдатчиками и заводами компании
«Продимекс-Холдинг», владеющей боль-
шинством сахарных заводов в области.
Руководители хозяйств вынуждены пой-
ти на совсем экономически невыгодный
шаг - возить свеклу на дальние расстоя-
ния, а не сдавать на ближайший завод.

В этом году предстоит убрать сладкий
корень с площади 147,1 тысячи гекта-
ров. Таких объемов сахарной свеклы мы
не имели 15 лет, и на то, чтобы убрать и
переработать всю выращенную свеклу,
потребуется немало усилий. Поступле-
ния свеклы на заводы ожидается в объе-
ме 3,7 миллиона тонн, а договоры, ко-
торые должны быть подписаны к 20 ав-
густа, не везде заключены. Поэтому
свекла уходит в другие регионы…

О химии реальной
и бумажной

Начиная с прошлого года, Воронеж-
ская область перешла на программно-
целевой метод управления агропро-

мышленным комплексом. В текущем году
областная поддержка предоставляется
только хозяйствам-участникам ведом-
ственных целевых программ, выполняю-
щим обязательства согласно заключен-
ным договорам, по которым должно быть
обеспечено наращивание урожайности
сельскохозяйственных культур в соответ-
ствии с программными показателями. Ре-
ализация программы «Зерно» уже подхо-
дит к концу. «Мы должны досконально
проанализировать ситуацию и опреде-
лить, в каком направлении дальше дви-
гаться», говорит Николай Котолевский,
руководитель Главного управления аграр-
ной политики Воронежской области. В на-
стоящий момент по «Зерну» можно подве-
сти определенные итоги. По результатам
мониторинга сформировалась группа
кандидатов «на вылет». К примеру, во всех
хозяйствах Воробьевского района уро-
жайность не превысила 15 центнеров с
гектара (по программе должно быть не
меньше 30 центнеров). И причиной тому
не только экстремальные погодные усло-
вия. «Там, можно сказать, забыли, что та-
кое минеральные удобрения», - отмечает
Котолевский. «Инвесторы придут и вас
вытеснят. Вам давалась возможность са-
мим вести техническую политику…», - ре-
зюмирует Дубовской.

Кто виноват?
На сегодняшний день фактически об-

молочено более 90 процентов площадей
под зерновыми. На хлебоприемные пун-
кты поступило порядка 650 тысяч тонн
пшеницы, ржи, ячменя. Валовой сбор зер-
на ожидается на уровне 2,2 миллиона

тонн. Важный резерв - кукуруза на зерно.
Учитывая, что в зернопроизводстве

наиболее экономически эффективным
является выращивание озимых культур,
сложившиеся погодные условия благо-
приятствуют их севу, росту и развитию. С
севом уже справились в Павловском и
Ольховатском районах. Низкими темпа-
ми ведут его хозяйства Верхнехавского,
Грибановского, Хохольского районов, где
посеяна лишь треть запланированных
площадей. О перезимовке надо думать
сейчас, когда осталась фактически неде-
ля до завершения сева.

Не менее остро стоит вопрос качества
засыпанного посевного материала яро-
вых зерновых. Нынешней весной конди-
циям посевного стандарта соответство-
вало 98,2 процента высеянных семян.
Котолевский заметил, что это послужило
одной из причин резкого снижения в те-
кущем году урожайности зерновых куль-
тур в хозяйствах Россошанского, Лискин-
ского, Кантемировского, Калачеевского
районов. В Острогожском районе из
2100 тонн проверенных семян треть (!)
некондиционны. В Воробьевском  - из по-
ступивших на проверку 900 тонн 100 не-
кондиционны по заселенности вредите-
лями. «Вот только осталось выяснить, - го-
ворит Котолевский, - какими -  членисто-
ногими или двуногими?»

Темпы уборки подсолнечника также
идут крайне медленно. Приступили к ней
хозяйства в основном южных и восточ-
ных районов, а большинство находится в
размышлении, в надежде на хорошую
погоду и естественное созревание. «В
сложившихся погодных условиях на фоне
уже имеющегося инфекционного потен-
циала болезней ожидается дальнейшее
нарастание заболеваемости. Это может
привести к значительным потерям уро-
жая подсолнечника», - замечает Котолев-
ский.

В то же время надо отметить, что со-
гласно прогнозам валовой сбор подсол-
нечника в целом по области ожидается

больше, чем в прошлом году, на это есть
объективные причины и, к сожалению –
это увеличение площади посева, а не уро-
жайности.

Требуется
вмешательство

«За последние десять лет мы ни разу
так медленно не стартовали», отмечает
Котолевский. Вспашка зяби проведена
только на трети от запланированной пло-
щади  - 507 тысяч гектаров. Среди отста-
ющих: хозяйства Верхнехавского, Камен-
ского, Терновского, Новохоперского,
Панинского районов, где подготовлено
менее 25 процентов зяби.

Вице-губернатор бьет тревогу о состо-
янии земли-кормилицы. 40 процентов
пашни «больны». Часть безнадежно,
часть требует «хирургического вмеша-
тельства». На 20-30 лет ее хватит, а по-
том что?! Хоть потоп?! Пашня деградиру-
ет, содержание гумуса снижается. Землю
надо «лечить»!

По программе сохранения и восста-
новления плодородия почв земель сель-
скохозяйственного назначения и агро-
ландшафтов области необходимо осенью
посадить около 500 гектаров лесных на-
саждений. Кроме того, чтобы увеличить
урожайность, нужно заниматься повыше-
нием плодородия почв, вносить органи-
ческие и минеральные удобрения, прово-
дить химическую мелиорацию почв, стро-
ить объекты мелиорации и т.д.

Кого доить?
- За счет снижения поголовья крупно-

го рогатого скота область потеряла на
молоке 390 миллионов рублей, - отмеча-
ет вице-губернатор.

 Только за август в области стало на
745 коров меньше. В Острогожске за
восемь месяцев текущего года поголо-
вье вдвое сократилось, в Подгоренском
на 76 процентов убыло скота. Даже та-

кие лидеры молочного производства в
области, как Аннинский и Каширский
районы, сократили поголовье. Нет коров
– нет молока.

В хозяйствах Репьевского района
среднесуточный привес КРС составил 74
грамма. Такой молодняк до случки выра-
стить невозможно или необходимо выра-
щивать в течение пяти лет. Основопола-
гающим фактором успешного животно-
водства являются корма и организация
кормления. Нарушение обмена веществ
и у скота бывает. А потом физиологичес-
кие изменения приводят к экономичес-
ким издержкам.

При нормальном ведении хозяйства и
строгом учете затрат производство мо-
лока должно быть прибыльным. Возьмем
лишь один показатель – стоимость кор-
мов на производство центнера молока.
Для сравнения: в Новоусманском райо-
не она составляет 163 рубля, а в Гриба-
новском – 394 рубля. Откуда такие кон-
трасты?

По свиноводству, как и по животно-
водству, за восемь месяцев отмечается
прирост на пять процентов. Но это в це-
лом не меняет картины. Даже активная
работа по нацпроекту «Развитие АПК» не
может переломить ситуацию.

На сегодняшний день многие хозяй-
ства включились в программы «Молоко»
и «Мясо». Подведут итоги выполнения
заключенных договоров, и те хозяйства,
которые их не выполняют, будут исклю-
чены из программ. Если кто-то получит
субсидии, но не выполнит условия дого-
вора – финансовая поддержка будет
возвращена через суд.

В ходе совещания вице-губернатор
предложил главам и депутатам поселе-
ний, районов детально рассмотреть со-
стояние, развитие и перспективы сель-
ского хозяйства как главной бюджетооб-
разующей сферы, а следовательно, и ос-
новы существования местного самоуп-
равления.

Галина РОХМИН.
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Православие
на всех

Нужно ли вводить
предмет «Основы
православной
культуры»
в программу
средних школ?
Кто что думает
по этому поводу

Сколько можно медлить?!
Евгений НИКУЛЬКИН,
православный верующий (г.Воронеж):

- Почему управление образования Воронежской облас-
ти  затягивает введение  в обязательную школьную про-
грамму предмета «Основы православной культуры» (ОПК)?
Почему оно не возьмет пример с соседней Белгородской
области, где с 1 сентября этого года данный курс стал обя-
зательным?

Я не думаю, что причина в «неправославии руководящей
верхушки областного наробраза», как  пытаются предста-
вить ситуацию журналисты одной из газет. И не в том, что
«не хватает хорошо подготовленных преподавателей ОПК»,
на что ссылается в прессе начальник управления образо-
вания Яков Львович. Всё гораздо проще: нет прямого со-
ответствующего распоряжения из Москвы, белгородцы же
ввели «Основы…» на свой страх и риск.

Однако меры по духовно-нравственному просвещению
школьников нужно принимать безотлагательно. И начинать
преподавание ОПК, я считаю, надо с пятых-шестых классов,
пока дети не развращены телевидением и прочими «бла-
гами» цивилизации. Инициатива же, по-моему, должна ис-
ходить от родителей и истинно верующих граждан. Я инте-
ресовался у настоятеля храма, который посещаю, как он
относится к обязательному изучению основ православной
культуры. Батюшка дипломатично ответил, что лично он
«имеет в виду наставление» митрополита Воронежского и
Борисоглебского Сергия: обучение в школах  ОПК носит
светский характер, а внеклассноевнеклассноевнеклассноевнеклассноевнеклассное преподавание «Основ…»
вполне соответствует текущему моменту; к тому же уровень
воскресных православных школ высок, а со стороны свет-
ских учителей есть понимание.

«Хотели как лучше…»
Виктор АЛЕКСЕЕВ, политолог
(из Белгорода по телефону):

- В нашем областном центре прошел массовый митинг
против обязательного изучения в школах основ православ-

ной культуры. На нем мусульмане заявили: посещение уро-
ков православия не должно быть обязательным для их де-
тей. Представители еврейской диаспоры предложили ком-
промисс: надо заменить основы православной культуры
предметом «Мировые религии».

Но тон на митинге задавали коммунисты: по мнению об-
кома КПРФ, введение курса ОПК носит «откровенно мис-
сионерский характер». Между тем известна точка зрения
Геннадия Зюганова: в прошлом году он сказал, что «нали-
чие в образовательных планах факультативного курса ОПК
является вполне  обоснованным».

Я так полагаю, что Геннадий Андреевич делал акцент на
слове «культура». Но в  Белгороде дело зашло далеко – ро-
дители подают в суд заявления против «насильственного»
обучения детей православию, областная прокуратура уже
высказала свою точку зрения: введенный по Закону Бел-
городской области предмет не нарушает права человека и
гражданина на свободу совести и вероисповедания – он
имеет культурологическую направленность. В ответ на это
обком КПРФ заявил: нужна независимая экспертиза в от-
ношении «Примерной программы ОПК», разработанной Ми-
нистерством образования РФ. Он, обком, намерен доби-
ваться такой экспертизы через движение «Российские уче-
ные социалистической ориентации».

Что сказать по поводу всего этого? Очень жаль, что вок-
руг понятия «православная культура» сложилась неодно-
значная ситуация. В данный момент, на мой взгляд, Мини-
стерству образования РФ следует прислушаться к мнению
Геннадия Зюганова: «Обучение основам православия дол-
жно идти не во вред, а на пользу всем конфессиям». Увы,
наши белгородские события воскрешают в памяти афо-
ризм, порожденный незабвенным Виктором Черномырди-
ным: «Хотели как лучше, а получилось как всегда».

Спасти души молодых
Виктор БАРАТОВ, атаман станицы
Святых Петра и Павла (п.Масловка):

- Призываю через «Коммуну» депутатов областной Думы:
изучите многочисленные обращения в ваш адрес и прими-
те, наконец-то, закон о придании факультативному курсу
«Основы православной культуры» статуса нормального об-
щеобязательного школьного предмета!

Разве вы не видите, что без православия подрастающее
поколение растет духовно нищим, пополняет «группы рис-
ка»?

Российское казачество пытается возродить традиции
веры и Отечества, но без активного участия в этом обще-
образовательной системы успеха не добиться. Кроме того,
считаю так: из-за пресловутого отделения школы от церкви
наши дети обречены на невежество в русской культуре и
русской истории. Не знающий православия человек не мо-
жет осознанно следовать христовым заповедям – не убий,
не укради и так далее. То есть Закон Божий – это основа
основ, и его надо изучать в общеобразовательных учреж-
дениях.

И еще. Я могу согласиться с теми, кто утверждает: ныне
нет достаточной методической базы для полноценного пре-
подавания ОПК, но это же не значит, что надо дожидаться
лучших времен.  Даже несовершенное преподавание «Ос-
нов…» - это благодать по сравнению с  пассивным созер-
цанием ужасной картины превращения  юношества в по-
коление  никчемных, опустошенных людей – наркоманов,
скинхедов и так далее. Природа, как известно, не терпит
пустоты. Не будет православия – его место займут всякие
чужеродные секты, вплоть до индусских кришнаитов, ко-
торые уведут за собой «во тьму» нашу российскую моло-
дежь.

Не надо ажиотажа
Эдуард КАЛАЧЯН, предприниматель (г.Воронеж):

- Удивляюсь людям, которые отождествляют «Основы
православной культуры» с дореволюционным предметом
«Закон Божий». Тот, безусловно, вызывал отторжение у де-
тей. Но суть ОПК – это, надеюсь, не бездумное заучива-
ние церковных канонов, а изучение российской культуры
в историческом контексте. В данном случае совершенно
не важно, кто какую религию исповедует. Я вот не право-
славный христианин, но давно живу в России и полюбил
ее всей душой.

Подчеркиваю: православная культура – это культура
Руси от древних до сегодняшних дней, дети должны иметь
хотя бы изначальное представление о духовном наследии
Отечества. Кстати, почему-то все забывают о том, что был
СССР – наша общая Родина, но при этом никто не возра-
жает против изучения в школах и вузах зарубежной культу-
ры. Она что, ближе населению России?  Конечно, нет. Но
мы еще с советских времен привыкли бросаться в крайно-
сти – сначала все были сплошь атеистами, а потом разом
повернулись к религии. А ведь в  одночасье духовное про-
буждение не случается. Может, на данном этапе обучение
ОПК надо вести факультативно, а обязательным предме-
том должна стать «История мировой религии и культуры»?
Впрочем, со мной могут не согласиться те мои идейные оп-
поненты, которые считают: в области, где на 80 процентов
население православное, надо в обязательном порядке
изучать курс «Основы православной  культуры». Вникнуть в
этот вопрос следует спокойно и без всякого ажиотажа, без
политической конъюнктуры. Нельзя порождать отторжение
веры, как это было с КПСС.

А вообще-то, как предприниматель полагаю, что соци-
ально-экономическая ситуация в стране порождает нездо-
ровое восприятие национального вопроса и противостоя-
ние людей разной веры, ведь это наиболее легкий путь в
поиске источника собственного неблагополучия. Согласи-
тесь, люди должны жить в мире независимо от вероиспо-
ведания, а любое вероисповедание – это лучше, чем без-
верие. К слову, я попытался вникнуть в Коран, и понял, что
можно следовать и его устоям, лишь бы не быть в грехе.

Где истоки духовности?
Анатолий ШЕРМАН, руководитель еврейской диаспо-
ры в Воронеже:

- Не думайте, что я не знаю разницы между понятиями
«православие» и «православная культура». И, тем не менее,
считаю, что вводить ОПК в общеобязательное изучение не
следует. Представьте, в классе есть один, два ученика-ев-
рея. Уютно ли они будут чувствовать себя при повышенном
к ним внимании? Дети ведь сколь жестоки, столь и рани-
мы.

Кстати, я недавно побывал в Москве, где имел встречи
с российским синагогоидальным духовенством. Наши вы-
сокочтимые иудеи нисколько не умаляют значение право-
славной церкви в становлении и развитии духовности и
культуры народов России, но и считают, что православие
– лишь один из способов обрести духовность: отечествен-
ная литература и культура знают немало исторических лич-
ностей, которые исповедовали иудаизм и другие религии,
но были подлинно духовными личностями; таковые, меж-
ду прочим, имелись и имеются среди атеистов в огромном
числе.

В общем, я и мои духовные единомышленники и настав-
ники высказываемся за взаимосвязанное изучение миро-
вых религий и культуры (конечно, при условии, что в школь-
ной программе обязательно должен присутствовать пред-
мет культурно-конфессионального содержания).

Директора – не саботажники
Людмила ЛЕБЕДЕВА, депутат Каменского райсовета:

- Насколько я знаю, в Воронежской области всего две
школы ведут преподавание ОПК на общеобязательной ос-
нове. Одна из них находится в селе Коденцево нашего рай-
она. Школу эту зачастую именуют не иначе, как школой с
«церковным уклоном» - столь большое внимание уделяет
православию директор Дмитрий Красюков. Там часто бы-
вают священники, проводятся различные мероприятия на-
подобие рождественских утренников.

Но почему же в других школах директора не следуют
примеру бывшего атеиста Красюкова? Я уверена, что
они вовсе не саботируют ОПК. Несмотря на многочис-
ленные посещения Коденцовской СШ в ходе различных
семинаров и религиозных праздников, руководители
школ осторожничают, зная отношение родителей к ОПК:
они соглашаются с тем, что «Основы…» - это культуроло-
гический предмет, но всякий раз твердят: «Детей будут
приобщать к церкви, забивать им голову религией». По-
хоже, причина здесь в том, что даже нынешние богомол-
ки – это бывшие комсомолки. Что говорить о молоде-
жи, если число активных прихожан в нашем Казанском

храме исчисляется несколькими десятками пожилых
людей, а не сотнями?

Примерно три года назад общественная приемная де-
путата областной Думы Виктора Коденцева провела соц-
опрос жителей района, и оказалось, что почти половина
населения была против введения уроков православия в
школах, «за» сказали около 10 процентов, столько же были
за факультативное преподавание, остальные 30 с неболь-
шим процентов высказались за преподавание истории ре-
лигий.

Думаю, не один наш район такой «безбожный». Не ис-
ключаю, что со временем ситуация изменится, ведь лояль-
ное отношение к церкви проявляет власть по всей своей
вертикали, активно втолковывают массам азы правосла-
вия средства массовой информации.

Словом, у общества должна быть востребованность в
обязательном изучении ОПК, а пока можно использовать
факультативное преподавание «Основ…» Причем обучение
должно идти с упором на то, что православная культура –
это великое достояние не только россиян, но и всего чело-
вечества, и ее надо знать.

Помнить о Конституции
Георгий ПУПОВ, член совета
областной Общественной палаты:

- Хочу сразу сказать, что выражаю сейчас своё личное
мнение. Я читаю много прессы и прихожу к выводу: некото-
рые журналисты и чиновники неверно трактуют линию Пре-
зидента РФ на сближение церкви и государства: Путин рас-
сматривает православие как один из институтов нравствен-
ного возрождения нации, а они полагают, что религиозное
просвещение подрастающего поколения в государственных
учебных заведениях – это есть актуальная задача совре-
менности. Между тем основополагающим принципом госу-
дарственной политики является светский характер образо-
вания. Хотите слияния церкви и школы – отмените статью
14 Конституции РФ и Закон «О свободе совести и о религи-
озных объединениях»!

Предлагаю подумать и над таким вопросом: разумно ли
в условиях периодического обострения межнациональных
отношений в различных точках России усугублять ситуацию
обязательным изучением православия, пусть даже этот
предмет называется ОПК? Ныне, как это ни парадоксаль-
но звучит, наблюдается мода на православие! И кто ее по-
родил? Не чиновники ли, многие из которых являются воп-
лощением и тенью прошлого века, бывшие яростные атеи-
сты? Сам я не против внеклассного освоения основ право-
славной культуры и мировых религий. Впрочем, на то дол-
жна быть добрая воля родителей и самих учеников.

Совет даст палата
Виктор БАТРАЧЕНКО, преподаватель Воронежского
государственного педагогического университета,
кандидат наук:

- Я – убежденный атеист, но считаю, что в России для
поддержания общественной морали не имеется ничего дру-
гого, кроме религии, поэтому не первый год наблюдаю за
тем, как происходит у нас в стране «становление» курса «Ос-
новы православной культуры».

Помнится, бывший министр образования Владимир Фи-
липпов дал интервью, в котором сказал, что  стыдно наше-
му поколению, окончившему советскую школу, чувствовать
себя неучами при посещении Третьяковки и других музеев.
Дескать, мы не разбираемся в картинах, поскольку не зна-
ем библейских сюжетов. При этом министр заявил, что «пре-
подавать религию в школах нельзя, ведь в России множе-
ство конфессий, хотя давать детям культуру вместо культо-
вых знаний можно». Мол, было бы неплохо создать и учеб-
ник по основам ряда конфессий страны – православия, му-
сульманства, иудаизма и буддизма.

Увы, учебник по конфессиям не появился, зато в 2002
году вышло пособие для факультативных занятий автора Бо-
родиной под названием «Основы православной культуры».
Уверен, что за последние годы его нужно и можно было зна-
чительно усовершенствовать. Почему Минобразования это-
го не сделало? Из общения с преподавателями внеклас-
сного курса ОПК знаю, что у них не вызывает удовлетворе-
ния «Примерная программа ОПК». Как сказал один мой кол-
лега, эта программа во многом схожа с курсом богословия
духовной семинарии. То есть педагогам предлагается обу-
чать детей культурологии на основе Закона Божьего. Не ду-
маю, что новый министр образования Андрей Фурсенко не
в курсе этого. Но он, как уже не раз прозвучало в СМИ, во-
обще сторонится проблемы преподавания основ право-
славной культуры или иного, внеконфессионального, пред-
мета.  Впрочем, министру наверняка доложили, что пред-
ставители и основных, и неосновных конфессий ставят воп-
рос о подготовке и издании альтернативных программ и
учебников. И сколько же их будет? И как выйти из этого
сложного положения? Ведь нельзя же, в самом деле, де-
лить детей по религиозному признаку и невольно порож-
дать межрелигиозные, межнациональные конфликты. Тут
есть над чем поразмыслить.

Так что Андрей Фурсенко поступил довольно-таки муд-
ро, направив в Общественную палату РФ письмо с просьбой
дать заключение по поводу обязательного преподавания
ОПК в школах.

Моё же персональное мнение такое: в принципе, учить
детей можно и православной культуре, и основам мировой
религии, но так, чтобы это не порождало национальную не-
приязнь. И поспешные действия тут не уместны.

Записал Николай СТАРЫХ.

ПЕРЕКРЕСТОК  МНЕНИЙ

За того парня
Но наиболее точный ответ,

наверное, дал один из участни-
ков совещания, прошедшего на
минувшей неделе в Воронежс-
кой областной Думе, которое
состоялось под председатель-
ством заместителя руководите-
ля Думы, члена фракции «Еди-
ная Россия» Сергея Жукова. От-
вет был тихим и неожиданным:
«Частник».

- А почему - частник? - послы-
шалось из зала.

- Да потому, что он отвечает
и за себя, и за других.

В самом деле, именно част-
нику приходится тащить на себе
немалый груз проблем, отвечая
за свое кровное дело и за «того
парня», который доверился ему.
Наверное, поэтому в повестку
дня совещания было включено
более десятка живых вопросов
- от роли предпринимателей в
повышении доходной части
бюджета до легализации тене-
вой заработной платы.

А то, что жизнь у бизнеса не
медом мазана, недавно под-
твердил известный вратарь Да-
саев. У него спросили: « У вас в
Испании был спортивный мага-
зин, но он закрылся, что про-
изошло?»

- Я элементарно прогорел -
ответил голкипер. - После этого
я четко усвоил, что бизнесмен

Герой нашего времени
Совсем недавно уважаемый в России Центр по изучению
общественного мнения задал респондентам неожиданный
вопрос: «Кого вы считаете героем нашего времени?»
Социологи получили самый широкий спектр ответов:  назва-
ли простого труженика (которых раньше считали «маяками»
производства), олигархов и чиновников, которым, правда,
поставили знак «минус».

В ЗЕРКАЛЕ ЗАКОНА

из меня никудышный.
Стало быть, вратарь, даже

первоклассный, и бизнесмен -
профессии разные? Может, от
этой печки и стоит плясать? В
том смысле, что «они» не просто
лопатами гребут деньги, а кое-
что должны понимать в своей
профессии и по-черному вкалы-
вать.

Вот об этих качествах биз-
несменов хорошо помнят мест-
ные власти. Сегодня в области
в малом предпринимательстве
работают около 300 тысяч чело-
век, они платят 44 процента на-
логов, государство не намерен-
но останавливаться на достиг-
нутом - планируется увеличить
прирост в бюджет из мошны
бизнесменов от 15 до 20 про-
центов.

К нам едет
ревизор

Вот здесь и появляются на-
сущные вопросы, вынесенные
на совещание облдумы: как по-
высить роль предприниматель-
ства в доходной части бюджета,
как устранить препоны на пути
развития бизнеса, иначе гово-
ря, те, кто проверяет, должны не
только «строго спрашивать» и
«контролировать», а главное -
помогать!

Заместитель руководителя

«Роспотребнадзора» по Воро-
нежской области Игорь Ми-
хантьев рассказал предприни-
мателям, например, о том, как
встречать «дорогих гостей» в
виде проверяющих чиновни-
ков.

Оказывается, что плановая
проверка - это не проходная
дверь в учреждение или мага-
зин, она проводится 1 раз в два
года, а если во вновь зарегист-
рированном предприятии -
только через три года. Прове-
ряльщики должны иметь удосто-
верение и распоряжение о сути
проверки…

О порядках проверок говори-
ли представитель антимоно-
польной службы Сергей Полу-
хин, руководитель УБЭП ГУВД
Юрий Попов.

Мотыльки
на свету

Но как сказал мудрец: не бой-
ся закона, бойся законника.
Вопреки служебным инструкци-
ям, да и Закону №131-ФЗ про-
веряющие летят на торговые
точки, как бабочки на фонари.
Предприниматель из Семилук
рассказывал, что к нему мили-
ционер наведывался пять раз за
месяц. Когда бизнесмен потре-
бовал документы и основания
для проверки, милиционер выз-
вал оперативников и заявил:
«Он с меня погоны срывал!»

Правда, Виктор Аксенов из
Острогожска оказался челове-
ком более решительным: ког-
да проверяющий отказался
предъявить документы, тот на-
жал «тревожную» кнопку, и
приехавшая группа в пять ми-
нут повязала самозванного
ревизора.

Подобных примеров «житья -
бытья» представителей власти и
предпринимателей было приве-
дено множество. А итог подоб-
ного «обмена любезностями» в
том, что у каждого представите-
ля мелкого и среднего бизнеса
примерно 10 процентов выруч-
ки идет на «усушку-утруску» воп-
росов с чиновниками. Если сло-
жить эти деньги, то они в разы
превысят бюджет…Воронеж-
ской области.

Бедность
не порок?

В новейшей истории России
был период, когда считалось,
что рынок сам всё расставит по
своим местам, в том числе и в
сельском хозяйстве. Нам гово-
рили, что законы селу не нужны.
Оказалось, что это профанация
и неправда. С начала года при-
нят Закон № 131-ФЗ «Об общих
принципах организации мест-
ного самоуправления в РФ». По
этому закону местные поселе-
ния, районы сами должны зара-
батывать себе на хлеб (вот по-
чему так важно развитие сель-
ского предпринимательства).

Однако в некоторых районах
в погоне за легкими деньгами
налог на землю увеличили в 43
раза, а цена земли под магази-
нами и частными конторами
выросла в 70 раз!

Парадокс современного рос-
сийского сельского хозяйства
заключается в том, что более
половины продукции произво-
дится на личных подворьях. Но
цена продукта питания не опре-
деляется его себестоимостью.

 А результат плачевен. Если
еще несколько лет назад в об-
ласти было более трех сотен

пекарен, то сейчас их остались
единицы. Всё съедают накрут-
ки на арендную плату, энерго-
ресурсы и т.д. А ведь цена хле-
ба остается практически пре-
жней!

Денег много
не бывает

Еще одна проблема, о кото-
рой говорилось на совещании
в Думе, - легализация теневой
зарплаты. С мая этого года на-
логовики стали уделять этому
самое пристальное внимание.
Сегодня зарплата малого или
среднего предприятия на селе
должна быть не ниже прожи-
точного минимума - 3153 руб-
лей.

- Подсчитано, - говорит руко-
водитель Фонда предпринима-
телей малого и среднего бизне-
са Александр Реутов, - что сред-
нему подсобному хозяйству
ежедневно требуется уделять
как минимум восемь часов. А
теперь представим, что тот же
продавец, аптекарь или парик-
махер,  отработав на хозяина,
вынужден тратить время на ко-
ров, бычков и свиней. Одно-
значно, наш Фонд - за повыше-
ние зарплаты.

К слову сказать, эту точку
зрения разделяют многие изве-
стные экономисты.

Повышая доходы населения
и одновременно сдерживая
цены, чтобы обуздать аппетит
монополистов, мы получаем
платежеспособное население,
а это значит - инвестиции в
свою собственную экономику,
стабильную ситуацию в стране
для того, чтобы двигаться даль-
ше.

Отрава оптом
и в розницу

Еще раз остро встала на со-
вещании сельских предприни-
мателей тема пьянства. Этому
способствовала недавняя вол-
на отравлений, прокатившаяся
по области. Вступивший с
1 июля в силу 171-й закон об
урегулировании производства и
оборота этилового спирта алко-
гольной и спиртосодержащей
продукции был направлен на то,
чтобы остановить продажу «па-
лёной» водки. Право торговли
спиртными напитками получили
только крупные заведения с со-
лидным уставным капиталом,
повысилась стоимость лицен-
зии на продажу спиртных напит-
ков (раньше она стоила 1 тыся-
чу рублей, сегодня - 50 тысяч).

Из-за подобных строгостей
многие предприниматели вы-
нуждены были свернуть торгов-
лю. Но те, кто остался на плаву,
сегодня стонут от новых строго-
стей, они вынуждены заполнять
декларации на торговлю спирт-
ным, а в каждой из них 28 пун-
ктов!

- И сколько же времени ухо-
дит на заполнение деклараций?
- спросил я у Людмилы Искры из
Бутурлиновского района.

- Месяц! Надо учитывать
каждую бутылку.

Остается добавить, что уже
несколько фракций Воронежс-
кой облдумы дали согласие на
поправки к принятому 171-му
закону, которые будут внесены
на обсуждение Думы в ближай-
шее время. Во всяком случае,
инициатор поправок Сергей
Жуков настроен довести дело
до конца.

Алексей ПАВЛОВ.

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Вниманию
вынужденных
переселенцев!

Напоминаем о необходимос-
ти прохождения ежегодного пе-
реучета, в соответствии со ст. 6
п. 2 пп. 4 Закона РФ «О внесении
изменений и дополнений в Закон
«О вынужденных переселенцах»
от 20.12.1995г.

Для прохождения переучета
установлены сроки: с 1 октября
по 31 декабря ежегодно.

Вынужденные переселенцы,
зарегистрированные и прожива-
ющие в г. Воронеже, в указанный
период должны обратиться в Уп-
равление Федеральной миграци-
онной службы России по Воро-
нежской области (г. Воронеж, ул.
9 Января, д. 54, тел. 51-13-76).
Вынужденные переселенцы, за-
регистрированные и проживаю-
щие на территории Воронежской
области, должны обращаться по
месту жительства в отделы, отде-
ления и территориальные пункты
Управления Федеральной мигра-
ционной службы России по Воро-
нежской области.

Переучет осуществляется
обычно методом опроса вынуж-
денных переселенцев в день об-
ращения. При необходимости от
граждан может быть потребова-
но представление паспорта,
свидетельства о рождении на
несовершеннолетних детей, удо-
стоверения вынужденного пере-
селенца, а также справки с ме-
ста жительства и других доку-
ментов.

При переучете работником
заполняется карточка переучета
семьи вынужденного переселен-
ца. В нее заносятся все сведения
о членах семьи, проживающих в
данной местности.

Гражданам, прошедшим пере-
учет, в удостоверении вынужден-
ного переселенца делается соот-
ветствующая отметка, которая
заверяется подписью должност-
ного лица и печатью органа, про-
изведшего переучет.

В случае изменения фами-
лии, имени, отчества, семейно-
го положения, состава семьи,
места пребывания или места
жительства вынужденный пере-
селенец должен сообщить об
этом в Управление Федераль-
ной миграционной службы и
представить копии соответству-
ющих документов.

В соответствии с Законом РФ
«О внесении изменений и допол-
нений в Закон «О вынужденных
переселенцах» от 20.12.95г. сроксроксроксроксрок
действия статуса вынужденно-действия статуса вынужденно-действия статуса вынужденно-действия статуса вынужденно-действия статуса вынужденно-
го переселенца строго опреде-го переселенца строго опреде-го переселенца строго опреде-го переселенца строго опреде-го переселенца строго опреде-
лен и составляет 5 летлен и составляет 5 летлен и составляет 5 летлен и составляет 5 летлен и составляет 5 лет.....

По окончании срока действия
статуса, в соответствии с пунк-
том 28 Раздела IV «Инструкции
о порядке работы по признанию
лиц вынужденными переселен-
цами, их учету и переучету на
территории РФ», граждане дол-
жны обратиться с заявлениемобратиться с заявлениемобратиться с заявлениемобратиться с заявлениемобратиться с заявлением
(в письменной форме) о продле- о продле- о продле- о продле- о продле-
нии срока действия статуса,нии срока действия статуса,нии срока действия статуса,нии срока действия статуса,нии срока действия статуса, ненененене
позднее дня истечения срокапозднее дня истечения срокапозднее дня истечения срокапозднее дня истечения срокапозднее дня истечения срока
предоставления ему статуса.предоставления ему статуса.предоставления ему статуса.предоставления ему статуса.предоставления ему статуса.
Заявление, поданное лицом
после истечения срока действия
статуса, может быть рассмотре-
но только при наличии у него
уважительных причин несвоев-
ременного обращения, с прило-
жением документов, подтверж-
дающих это (медицинские
справки, командировочные удо-
стоверения и т.д.).

Если граждане не обраща-Если граждане не обраща-Если граждане не обраща-Если граждане не обраща-Если граждане не обраща-
ются по вопросу продления сро-ются по вопросу продления сро-ются по вопросу продления сро-ются по вопросу продления сро-ются по вопросу продления сро-
ка действия статуса, они подле-ка действия статуса, они подле-ка действия статуса, они подле-ка действия статуса, они подле-ка действия статуса, они подле-
жат снятию с учета на основа-жат снятию с учета на основа-жат снятию с учета на основа-жат снятию с учета на основа-жат снятию с учета на основа-
нии стнии стнии стнии стнии ст. 9 п. 2 пп. 2 Закона РФ «О. 9 п. 2 пп. 2 Закона РФ «О. 9 п. 2 пп. 2 Закона РФ «О. 9 п. 2 пп. 2 Закона РФ «О. 9 п. 2 пп. 2 Закона РФ «О
вынужденных переселенцах», ввынужденных переселенцах», ввынужденных переселенцах», ввынужденных переселенцах», ввынужденных переселенцах», в
связи с истечением срока пре-связи с истечением срока пре-связи с истечением срока пре-связи с истечением срока пре-связи с истечением срока пре-
доставления статуса. Даннаядоставления статуса. Даннаядоставления статуса. Даннаядоставления статуса. Даннаядоставления статуса. Данная
процедура называется утратапроцедура называется утратапроцедура называется утратапроцедура называется утратапроцедура называется утрата
статуса вынужденного пересе-статуса вынужденного пересе-статуса вынужденного пересе-статуса вынужденного пересе-статуса вынужденного пересе-
ленца.ленца.ленца.ленца.ленца.

Управление Федеральной
миграционной службы по

Воронежской области (УФМС
по Воронежской области).

За пожарную
безопасность
Все учебные заведения об-
ласти должны быть осна-
щены современной пожар-
ной сигнализацией, одна-
ко пока не каждое из них
может похвастаться новым
оборудованием.

Для областных школ-ин-
тернатов и детских домов
проблема оснащения автома-
тической пожарной сигнали-
зацией практически решена.
Но для остальных муници-
пальных учреждений образо-
вания вопрос о приобретении
этого оборудования и других
средств противопожарной
безопасности остается от-
крытым. К началу нового
учебного года на пожарно-
технические мероприятия в
общеобразовательных шко-
лах муниципалитетами и вне-
бюджетными источниками
было выделено только 50
процентов от запланирован-
ного объема финансирова-
ния.

По итогам последних про-
верок 6 из 1073 школ нашей
области не соответствуют ус-
тановленным нормативам.
По сообщению вице-губерна-
тора Юрия Савинкова, заня-
тия в этих 6 учебных заведе-
ниях, в конце концов, разре-
шили. Однако при условии,
что в кратчайшие сроки все
несоответствия пожарно-тех-
ническим требованиям будут
устранены. Ответственность
за это возложена на руковод-
ство учебных заведений.

Главным управлением об-
разования разработана ве-
домственная целевая про-
грамма «Безопасность обра-
зовательных учреждений на
2007-2009 годы», которая бу-
дет иметь общий объем фи-
нансирования 175,5 млн.
рублей.

Любовь КОРЕЦКАЯ.

Коляска выросла
в ...поле

В семье механизатора Ма-
ринкина радость: родилась
вторая дочь. Сергей Никола-
евич вместе с женой Мариной
Викторовной назвали её Ксе-
нией-Оксанкой. А в админи-
страции сельхозпредприятия
«Русское поле» Калачеевского
района вспомнили о старой
доброй традиции: не только
поздравили родителей, но и
подарили им детскую коляску.

«Орленок»
в Павловске

Воспитанники школы
юных моряков Павловска
постоянно «зарабатывают»
путевки во Всероссийский
детский центр «Орленок».
Вот и недавно десять мальчи-
шек-девчонок учились там в
«школе старого боцмана» - вя-
зали морские узлы, выходили
в море на шлюпках, изучали
корабельную «архитектуру».
Педагоги «Орленка» приняли
приглашение и «десантом» вы-
садились на донском берегу.
Здесь они провели мастер-
класс по «флотским наукам» с
детьми и учителями на стан-
ции юных техников. А еще ос-
мотрели достопримечательно-
сти города, посетили Белого-
рьевские пещеры и навестили
Воронеж - колыбель флота
Российского.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб.корр. «Коммуны».

ВЕСТИ
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: Открытый конкурс на право заключить государственный контракт

на поставку медицинского оборудования для государственных (областных) нужд.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.
Номер контактного телефона (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Государственный заказчик: Главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Номера контактных телефонов: (4732) 59-82-60; (4732) 39-72-03.
Ответственные: Сомов Алексей Алексеевич; Малышева Юлия Владимировна.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона (4732) 39-02-33.
Ответственный: Зайцев Александр Иванович.
4. Предмет государственного контракта. Поставка сильвинитовой спелеоклиматической

камеры для ГУЗ «Сомовский детский санаторий для больных туберкулёзом».
Краткие характеристики: Сильвинитовая спелеоклиматическая камера из натуральных калий-

но-магниевых солей Верхнекамского месторождения для лечения бронхо-лёгочных, аллергических,
сердечно-сосудистых заболеваний, психоэмоциональной разгрузки, укрепления здоровья.

Количество: 1 (один) комплект.
Начальная цена государственного контракта: 900000 (девятьсот тысяч) рублей. Цена

контракта определяется с учётом НДС, транспортных расходов, пуско-наладочных работ, обучения
персонала.

5. Источник финансирования заказа: Бюджет Воронежской области, средства от оказания
платных услуг.

6. Место, условия и сроки поставки товара: ГУЗ «Сомовский детский санаторий для больных
туберкулёзом»; 394011, г. Воронеж, ул. Сосновая, 17; поставка транспортом поставщика до
получателя; 4-й квартал 2006 года.

7. Форма, сроки и порядок оплаты товара: Безналичный расчёт по факту поставки комплекта
и пусконаладочных работ. Возможна предоплата до 30% при наличии бюджетных средств.

8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: 1. Функциональные и качественные

характеристики товара (соответствие требованиям технического задания); 2. Срок предоставления
гарантий качества (гарантийное обслуживание не менее 18 месяцев); 3. Цена контракта.

9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем
порядке: участники перечисляют денежные средства в размере 3% от начальной цены контракта
на расчетный счет уполномоченного органа: Главное управление здравоохранения Воронежской
области, р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронежской области, БИК 042007001, ИНН
3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе

10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указа-

нием названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в
течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня
опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответ-
ственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация:
www.admin.vrn.ru

12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13

часов и с 14 часов до 18 часов, с 16.10.2006 г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с
заявками на участие в конкурсе, указанного в п.13 данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документа-
ции.

Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Зайцев Александр Иванович, телефон: (4732) 39-02-33.
13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по

адресу уполномоченного органа 26 октября 2006 г. в 10 часов 00 минут по московскому времени.
14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня

подписания протокола вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномо-
ченного органа.

15. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня

подписания протокола рассмотрения заявок, по адресу уполномоченного органа.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни

с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Зайцев Александр Иванович; номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.

9. В соответствии со статьей 28 Федерального закона №94-ФЗ от 21.07.2005 г. конкурсная
комиссия приняла решение признать победителями открытого конкурса: по лоту №2 -  ООО «Элмар
Трейд», по лоту  №3 - ООО «РЕТ Ф2», по лоту №4 - ООО «Вест-Инфа-Строй», заявкам которых
присвоен первый номер.

Полный перечень товаров по лотам представлен в приложении №1 настоящего протокола.
Срок поставки товара: сентябрь-октябрь 2006 года.
Заседание комиссии окончено 21 сентября 2006г. в 12 часов 30 минут по московскому времени.
10. Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной

комиссии:
Председатель комиссии Юденков В. Н.
Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.

21 сентября 2006г. №208-в. Реестровый номер торгов 208

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ НА ВЫБОР ПОСТАВЩИКА МЕБЕЛИ
1. Торги проводит: Уполномоченный орган
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области
Государственный заказчик: Управление культуры и туризма Воронежской области
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп»

2. Источник финансирования: бюджет Воронежской области.

3. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в
конкурсе:

Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе начались 12 сентября 2006 г. в 10 часов 30
минут по адресу: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.

4. Конкурсная комиссия определена в следующем составе:
1. Юденков Владимир Николаевич - начальник отдела маркетинга и организации торгов главного

финансового управления Воронежской области, председатель комиссии;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - главный специалист отдела маркетинга и организации

торгов главного финансового управления Воронежской области, заместитель председателя комис-
сии;

3. Петрова  Светлана Геннадьевна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов
главного финансового управления Воронежской области, секретарь комиссии;

Члены комиссии:
4. Барсукова Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления

Воронежской области;
5. Корнеева Татьяна Владимировна - начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного

финансового управления Воронежской области;
6. Ефремова Ирина Вячеславовна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов

главного финансового управления Воронежской области;

7. Павлов Владимир Леонидович - главный специалист отдела программного развития и контроля
управления культуры и туризма Воронежской области;

8. Пустовалов Игорь Тихонович - директор ГОУ СПО «Воронежское музыкальное училище им.
Ростроповичей»;

9. Старцева Татьяна Сергеевна - директор государственной инспекции охраны историко-культур-
ного наследия Воронежской области;

10. Кудревская Ирина Леонидовна - юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;
11. Попова Оксана Александровна - экономист ГУ «Финанс-групп».

5. В состав конкурсной комиссии входит 11 членов. Заседание проводится в присутствии 9 членов
комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.

6. Информация о лотах/предмете государственного контракта и начальной цене
контракта:

№ Предмет государственного  Количество Начальная цена
лота контракта (шт.) государственного

контракта (руб.)  с НДС

1 Офисная мебель 734 925 462

2 Мебель для учебных заведений 619 604 121

3 Мебель для театральных организаций 500 1 500 000

4 Мебель для музеев 22 220 000

7. Рассмотрены заявки следующих участников и условия исполнения контракта,
предложенные в заявках этими участниками:

Критерий оценки №1: цена контракта.

№ Предмет государственного контракта Начальная цена
лота государственного

контракта (руб.) с НДС

208-2 208-3 208-5 208-7 208-8
ООО «ВестИнфа-Строй» ООО «Элмар Трейд» ООО «Ультралайт» ООО «Декарт» ООО «РЕТ Ф2»

1 Офисная мебель 925 462 - 760 964 925 408 - 889 745

2 Мебель для учебных заведений 604 121 - 525 646 573 334 535 911 -

3 Мебель для театральных организаций 1 500 000 - 1 400 000 1 485 000 - 1 205 000

4 Мебель для музеев 220 000 199 980 - 200 200 - -

Другие критерии оценки по лоту №1:

№ Наименование показателя
п/п

2 Срок поставки товара - 21 день 1 месяц - 20 дней

3 Срок предоставления гарантии качества товара - 10 лет 1 год - 0,5-5 лет

4 Объём предоставления гарантии качества товара - 100 % 100% - 100%

Другие критерии оценки по лоту №2:

№ Наименование показателя
п/п

2 Срок поставки товара - 21 день 1 месяц 3-4 недели -

3 Срок предоставления гарантии качества товара - Школьная мебель-2 года; 2 года; Школьная мебель-2 года; -
металлические каркасы- на металло-  металлические каркасы-

3 года; конструкции-3 года. 3 года;
школьные доски-1 год. школьные доски-1 год.

4 Объём предоставления гарантии качества товара - 100% 100% 100% -

Другие критерии оценки по лоту №3:

№ Наименование показателя
п/п

2 Срок поставки товара - 10 дней 1 месяц - 20 дней

3 Срок предоставления гарантии качества товара - 10 лет 1 год - 1,5 года

4 Объём предоставления гарантии качества товара - 100 % 100% - 100%

Другие критерии оценки по лоту №4:

№ Наименование показателя
п/п

2 Срок поставки товара 10 дней - 1 месяц - -

3 Срок предоставления гарантии качества товара 1 год - 1 год - -

4 Объём предоставления гарантии качества товара Электрооборудование - 100%
витрин, металлические

и деревянные части
витрин - -

Предложение участников размещения заказа.
Цена государственного контракта (руб.) с НДС

Государственным заказчиком была создана экспертная комиссия по оценке представленных
предложений, допущенных участников конкурса, по поставке мебели и дано заключение (исх. №01-
21/724 от 12.09.06.) о несоответствии предложенной продукции участников  по лоту №1 «Офисная
мебель», заявленной участниками:

- участником 208-3 (ООО «Элмар Трейд) в позициях 1 и 2 указаны разные производители мебели,
что противоречит условиям конкурса (по условиям конкурса поставляемая мебель должна относить-
ся к одной коллекции и одному модельному ряду);

- участником 208-5 (ООО «Ультралайт») не указаны производитель, модель и размеры мебели
(требуемые по условиям конкурсной документации), что не позволяет в полном объеме произвести
оценку предложения;

- участником 208-8 (ООО «РЕТ Ф2») не указан производитель мебели, в предложенной коллекции

нет мебели требуемого заказчиком цвета - «ольха», мебель представлена разными коллекциями в
разном цвете, позиции 1,2,5,6,7,8,19-28,34, представленные в коллекции, имеют значительные
отклонения от требуемых размеров.

Поскольку по результатам оценки и сопоставления заявок по лоту №1 «Офисная мебель»
предложения всех допущенных к участию в конкурсе участников не соответствуют требованиям
конкурсной документации по техническим характеристикам (приложение к Информационной карте
конкурса 1.3.1.) конкурс по вышеуказанному лоту признан несостоявшимся.

8. Решение о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров,
принятые на основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в
конкурсе:

№ Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения Цена контракта Участник размещения заказа
лота степени выгодности предложенных условий участников

исполнения контракта размещения заказа

2 1 (первый) 525 646 208-3: ООО «Элмар Трейд»,  394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина,21;

2 (второй) 535 911 208-7: ООО «Декарт»,  394030, г. Воронеж,  ул. Кольцовская, 23, корпус 1;

3 1 (первый) 1 205 000 208-8: ООО «РЕТ Ф2»,  394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 42;

2 (второй) 1 400 000 208-3: ООО «Элмар Трейд»,  394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина,21;

4 1 (первый) 199 980 208-2: ООО «Вест-Инфа-Строй»,  394000, г. Воронеж,  ул. Плехановская,  39;

2 (второй) 200 200 208-5: ООО «Ультралайт»,  394026, г.Воронеж, ул. Урицкого, 75;

Член комиссии Барсукова Н. Н.
Член комиссии Корнеева Т. В.
Член комиссии Павлов В.Л.
Член комиссии   Старцева Т. С.
Член комиссии Кудревская И. Л.
Член комиссии Попова О. А.
Секретарь Петрова С. Г.
Экземпляр №2 протокола получен__________(ООО «Элмар Трейд») (победитель конкурса).
Экземпляр №2 протокола получен__________(ООО «РЕТ Ф2») (победитель конкурса).
Экземпляр №2 протокола получен__________(ООО «Вест-Инфа-Строй») (победитель конкурса).

№ Предмет государственного контракта  Количество Цена Начальная цена
лота (шт.) за  ед./руб. государственного

с НДС контракта (руб.) Цена Цена
с НДС за  ед./руб. государственного

с НДС контракта (руб.)
с НДС

2 Мебель для учебных заведений                                208-3: ООО «Элмар Трейд»

1) Стол письменный с подвесной тумбой (для преподавателя) 27 2 145 57 915 1 866 50 382

2) Стол письменный без тумбы 8 1 235 9 880 1 074 8 592

3) Стол письменный двухтумбовый 2 2 925 5 850 2 545 5 090

4) Стол ученический двухместный нерегулируемый 131 1 000 131 000 870 113 970

5) Стул ученический нерегулируемый 282 416 117 312 362 102 084

6) Стол компьютерный СтК 16 1 625 26 000 1 414 22 624

7) Шкаф узкий полуоткрытый 1 1 794 1 794 1 561 1 561

8) Шкаф узкий закрытый 1 2 236 2 236 1 945 1 945

9) Шкаф широкий полуоткрытый 7 2 691 18 837 2 341 16 387

10) Шкаф широкий закрытый 6 2 964 17 784 2 579 15 474

11) Шкаф широкий со стеклом 6 3 510 21 060 3 054 18 324

12) Шкаф для одежды 56 10 3 172 31 720 2 760 27 600

13) Шкаф-тумба 2 1 859 3 718 1 617 3 234

14) Антресоль для шкафа широкого 4 1 326 5 304 1 154 4 616

15) Стеллаж библиотечный односторонний 6 2 405 14 430 2 092 12 552

16) Стеллаж библиотечный двухсторонний 10 3 185 31 850 2 771 27 710

17) Стеллаж библиотечный демонстрационный 1 2 717 2 717 2 364 2 364

18) Стеллаж библиотечный угловой 1 2 249 2 249 1 957 1 957

19) Картотека 1 7 800 7 800 6 786 6 786

20) Стул ОМ 30 365 10 950 318 9 540

21) Кресло «Престиж» 5 1 250 6 250 1 088 5 440

22) Рабочее место оператора 1 5 250 5 250 4 568 4 568

23) Банкетка мягкая 51 741 37 791 645 32 895

24) Стол-кафедра 1 2 340 2 340 2 036 2 036

25) Шкаф для читательских формуляров 1 2 964 2 964 2 579 2 579

26) Доска аудиторная поворотная для мела 4 3 640 14 560 3 167 12 668

27) Доска аудиторная поворотная для маркера 4 3 640 14 560 3 167 12 668

Итого по 2-му лоту: 604 121                                            525 646

3 Мебель для театральных организаций                                         208-8: ООО «РЕТ Ф2»

Кресла театральные 500 3 000 1 500 000 2 410 1 205 000

Итого по 3-му лоту: 1 500 000                                        1 205 000

4 Мебель для музеев                                     208-2: ООО «Вест-Инфа-Строй»

Стеллажи-витрины 22 10 000 220 000 9 090 199 980

Итого по 4-му лоту: 220 000                                             199 980

Приложение №1 к протоколу №208-в от 21 сентября 2006 года
(реестровый номер торгов 208)

Предложение участников
размещения заказа

5. Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области
6. Место, условия и сроки (периоды) поставки продукции: интернатные учреждения

Воронежской области областной формы собственности согласно разнарядке заказчика, срок
поставки – 4-й квартал 2006 г.

7. Форма, сроки и порядок оплаты работ: форма оплаты – безналичная. Оплата по
контракту производится по факту поставки, при выделении денежных ассигнований заказчику из
бюджета Воронежской области.

8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта,  качественные
характеристики товара.

9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке:
участники перечисляют денежные средства в размере 2% от начальной цены контракта на расчетный
счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронежской области, БИК
042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе

10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указа-

нием названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в
течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня
опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответ-
ственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация:
www.admin.vrn.ru
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор поставщика обуви для нужд подведомственных учреждений

Главного управления образования Воронежской области.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона (4732) 39-02-34
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-35-87
Ответственный: Щелоков Владимир Иванович
Государственный заказчик: Главное управление образования Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, , пл. Ленина, 12.
Номер контактного телефона: (4732) 53-26-93
Ответственный: Дятлова Светлана Валерьевна
4. Предмет государственного контракта: поставка обуви для нужд подведомственных

учреждений Главного управления образования Воронежской области.

Краткие характеристики, количество и начальная цена государственного контракта:

№ Предмет государственного контракта, Единица Количество Начальная цена
лота краткая характеристика измерения контракта, руб
1 Туфли осенние (школьные) для мальчиков: верх – кожа, подкладка – натуральная кожа, подошва – ТЭП, полиуретан, крепленые пара 1986         1350480

подошвы – клеевой метод, пришивной, происхождение товара – фабрики России и СНГ или эквивалент, в том числе размеры:
р. 23-30 пара 143
р. 31-35 пара 504
р. 36-39 пара 623
р. 40-46 пара 716

2 Туфли осенние (школьные) для девочек: верх – кожа, подкладка – натуральная кожа, подошва – ТЭП, полиуретан, крепленые пара 1642        1149400
подошвы – клеевой метод, происхождение товара – фабрики России и СНГ или эквивалент, в том числе размеры:
р. 23-30 пара 138
р. 31-35 пара 505
р. 36-41 пара 999

3 Ботинки (зимние) для мальчиков: верх – натуральная кожа, подкладка – натуральная кожа, подкладка – искусственный мех, пара     380     338200
подошва – ТЭП, полиуретан, крепленые подошвы – клеевой метод, пришивной, происхождение товара - фабрики России и СНГ
или эквивалент, в том числе размеры: р. 31-35

4 Сапоги (зимние) для девочек: верх – натуральная кожа, подкладка – натуральная кожа, подкладка – искусственный мех, пара    357    353430
подошва – ТЭП, полиуретан, крепленые подошвы – клеевой метод,  происхождение товара - фабрики России и СНГ или эквивалент,
в том числе размеры: р. 31-35

12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13

часов и с 14 часов до 18 часов, с 13 октября 2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов
с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.13 данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документа-
ции.

Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Щелоков Владимир Иванович, телефон: (4732) 55-35-87.
13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по

адресу уполномоченного органа 23 октября 2006г. в 12 часов 00 минут по московскому времени.
14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня

подписания протокола вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномо-
ченного органа.

15. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня

подписания протокола рассмотрения заявок по адресу уполномоченного органа.

Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни
с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.

Контактное лицо: Щелоков В.И.; номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.

Реестровый номер торгов 282

Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Извещения о проведении конкурса и должно рассматриваться вместе с ним, а также другими
Извещениями о внесении изменений в указанное ниже Извещение о проведении конкурса.

1. Наименование конкурса: Выбор поставщика медицинского оборудования для  ГУЗ «Воронежская областная клиническая больница № 1».
2. Сведения об Извещении о проведении конкурса.
2.1. Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении конкурса, опубликованного в официальном печатном издании № 143 от 14 сентября 2006г.

и размещенного на сайте www.admin.vrn.ru 14 сентября 2006 г.
3. Изменения в Извещении о проведении конкурса
Пункт 4 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, читать в следующей редакции:

№лота Наименование оборудования Кол-во Нач.цена  за ед. прод., (руб.) Нач.цена контракта, (руб.)
1 Система для внутриаортальной баллонной контрпульсации на основе стекловолоконной оптической техно- 1 2 700 000      2 700 000

логии и физиологического алгоритма временных интервалов с материалом на 10 процедур (аналог AutoCat)
2 Система для аутотрансфузии крови Cell-Saver (аналог Auto Log) 1 1 200 000      1 200 000
3 Наркозно-дыхательный аппарат  (аналог Draeger) 1 1 250 000      1 250 000
4 Аппарат для искусственной вентиляции лёгких (аналог Puritan Bennet 840) 1 1 500 000      1 500 000
5 Прикроватный монитор (аналог Nihon Kohden) 1 900 000         900 000
6 Электрилигирующий генератор (аналог Liga Sure) 1 750 000         750 000
7 Набор для фотодинамической диагностики рака мочевого пузыря (аналог «Шторц») 1 2 330 000      2 330 000
8 Универсальная система микроспидюни (аналог «Зиммер») (электротрепан с комплектом инструментов 1 1 500 000      1 500 000

для цереброспинальной нейрохирургии)
9 Ультразвуковой диссектор-аспиратор (аналог «Санока-300») 1 2 940 000      2 940 000

10 Церебральный оксиметр (аналог INVOS) с функцией мониторинга критического баланса между доставкой 1 1 320 000      1 320 000
и потреблением кислорода тканью головного мозга

Дополнительную информацию можно получить по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, в рабочие дни с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 18.00.
Контактное лицо: Деревенских Е.Л.; номер контактного телефона (4732) 55-35-87; адрес электронной почты obl-zak@mail.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Реестровый номер торгов 269

19 сентября 2006г. № 04-к

1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком.
Государственный заказчик: Главное финансовое управление Воронежской области.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-35-87
2. Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование, характеристики и объем выполняемых работ: капремонт верхнего розлива и стояков отопления

№ № Наименование работ и затрат ,ед.изм. Количество
п/ п

1 Демонтаж вентилей диаметром до 25мм,шт 19

2 Прокладка трубопроводов отопления из стальных неоцинкованных труб  д 50 мм,м 40,7

3 Прокладка трубопроводов  отопления из стальных неоцинкованных труб  д 40 мм,м 32

4 Прокладка трубопроводов  отопления из стальных неоцинкованных труб  д 32 мм,м 25,6

5 Прокладка трубопроводов  отопления из стальных неоцинкованных труб  д 25 мм,м 40,5

6 Прокладка трубопроводов  отопления из стальных неоцинкованных труб  д 20 мм,м 72,5

7 Врезки во внутренние сети отопления д 25 мм, 1 врезка 10

8 Врезки во внутренние сети отопления д 20 мм, 1 врезка 9

9 Врезки во внутренние сети отопления д 50 мм, 1 врезка 1

10 Установка вентилей, задвижек на трубопроводах диаметром  до 50 мм , шт 2

11 Установка воздухосборников наружным диаметром 108 мм 4

12 Смена сгонов  диаметром до 20 мм,шт 48

13 Монтаж опорных конструкций под трубопроводы,т 0,15

14 Очистка трубопроводов щетками,м2 57,9

15 Гидравлическое испытание трубопроводов отопления диам. до 50 мм , м 211,3

16 Огрунтовка трубопроводов за 1 раз,м2 57,9

17 Окраска трубопроводов ,м2 115,8

Работы производятся в стесненных условиях.
Место выполнения работ: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80
Срок выполнения работ: до 10 октября 2006г.
Сведения о включенных (невключенных) в цену работ расходах, в том числе расходах на перевозку, страхование,

уплату таможенных пошлин, налогов, сборов и других обязательных платежей: в цену работ включаются расходы
на перевозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов, сборов и других обязательных платежей.

Максимальная цена контракта: 128123 рубля.
Срок и условия оплаты выполнения работ: безналичный расчет по факту выполнения работ.
3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводятся 19 сентября 2006 г.  по адресу: г. Воронеж, ул. Карла

Маркса, 80
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 9 часов 00 минут по московскому времени.

4. Котировочная комиссия определена в составе:
Юденкова Владимира Николаевича - исполняющего обязанности заместителя руко-

водителя Главного финансового управления, председателя комиссии;
Бавыкиной Маргариты Михайловны - исполняющей обязанности начальника отдела

маркетинга и организации торгов Главного финансового управления, заместителя
председателя комиссии;

Синельниковой Натальи Ивановны - ведущего специалиста отдела маркетинга и
организации торгов Главного финансового управления, секретаря комиссии;

Членов комиссии:
Ефремовой Ирины Вячеславовны - главного специалиста отдела маркетинга и орга-

низации торгов Главного финансового управления;
Петровой Светланы Геннадьевны - главного специалиста отдела маркетинга и орга-

низации торгов Главного финансового управления;
Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия

правомочна.
5. Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котиро-

вочные заявки.

№ Регистрационный Участник размещения заказа,
п/п номер заявки подавший заявку

1.   04 - 1  ООО «СПМК-7», г. Воронеж, Московский проспект, 10

2.   04 - 2  ООО «Тирс», г. Воронеж, Проспект Труда, д.67

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответ-
ствие требованиям, установленным в извещении о проведении запроса
котировок, оценила их и приняла следующее решение:

Предложение о наиболее низкой цене выполнения работ составило:
121328,32 рублей.

Признать победителем в проведении запроса котировок следующего
участника размещения заказа:   ООО «СПМК-7», г. Воронеж, Московский
проспект, 10.

7. Сведения об участнике размещения заказа, предложившем в котиро-
вочной заявке цену такую же, как победитель в проведении запроса котиро-
вок или об участнике, предложение о цене контракта которого содержит
лучшие условия по цене контракта, следующие после предложенных побе-
дителем в проведении запроса котировок.

ООО «Тирс», г. Воронеж, Проспект Труда, д.67.
8. Заседание комиссии окончено 19 сентября 2006 г. в 9 часов 30 минут по

московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами коти-

ровочной комиссии:
Председатель комиссии Юденков  Владимир Николаевич
Заместитель Председателя комиссии Бавыкина Маргарита Михайловна
Член комиссии Ефремова Ирина Вячеславовна
Член комиссии Петрова Светлана Геннадьевна
Секретарь Синельникова Наталья Ивановна

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК
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Охранно-
защитные

дератизационные
системы.

ПОСТАВКА И МОНТАЖ
Компания

«Современные
экологические системы».

Тел.  61-92-00,
т./ф. 61-92-07.

Сертифицировано.

ЛЮДИ И КРЫСЫ
Эту войну проигрывать нельзя. Надо побеждать

В августе 2006 года главный
санитарный врач России Генна-
дий Онищенко подписал поста-
новление, в котором обозначил
ряд мер для руководителей реги-
онов и хозяйственных субъектов
по предотвращению усложнения
эпидемической обстановки в
поселениях. Этим он, по сути,
объявил войну крысам как глав-
ным инициаторам усложнения
той самой обстановки. Контроль
над выполнением пунктов дан-
ного документа Онищенко воз-
ложил на себя. А значит, в слу-
чае невыполнения предписаний
главного санитарного врача,
реакция со стороны федераль-
ных властей может быть доста-
точно жесткой. Причиной столь
решительного шага Онищенко
стало критическое положение с
ростом популяции крыс в горо-
дах России. Количество грызу-
нов приобретает эпидемиологи-
ческое значение в распростра-
нении инфекционных заболева-
ний, если их численность превы-
шает 0,5 особи на 1000 кв. м.
Так вот, в Санкт-Петербурге, на-
пример, число крыс составляет
1,7 особи на 1000 кв. м, в Хаба-

В один из вечеров 1969 года крупнейший город мира
Нью-Йорк погрузился в оцепенение и страх. Во всем
городе в течение нескольких секунд погас свет. Погас
надолго. Нетрудно представить начавшуюся панику,
сопряженную с разгулом мародерства и грабежей. Эту
ночь американцы запомнили надолго. Причиной ката-
строфы стали… крысы. Они перегрызли прочнейшие
изоляторы на энергоносителях и вызвали короткое
замыкание и перегрузку системы.

ровском крае – 5,8, а в Еврей-
ской автономной области – от 8
до 16,5 на квадратный километр.
Времена, когда крысы вызыва-
ли массовые эпидемии, приво-
дившие к исчезновению целых
городов, не ушли в прошлое на-
всегда. По-прежнему в России
регистрируются случаи заболе-
вания чумой (1 раз в 3 года),
заражение же гемморрагиче-
ской лихорадкой, переносчика-
ми которой также являются кры-
сы, куда «популярнее» - около
1000 случаев в год.

Кстати, и в Воронеже ситуа-
ция весьма далека от благопо-
лучной, рассказала «Коммуне»
начальник отдела эпиднадзора
управления Роспотребнадзора
по Воронежской области Ольга
Гунина. Особенно сейчас, когда
грызуны начинают возвращать-
ся к местам своего зимнего оби-
тания. О причинах догадаться
нетрудно. Наше жилищно-комму-
нальное хозяйство столь погряз-
ло в череде бесчисленных ре-
формирований и преобразова-
ний, в создании всевозможных
ГУКов и им подобных «управля-
ющих» структур, что повседнев-

ные заботы о чистоте домов и
дворовых территорий давно уже
отошли на второй план. Вспом-
ним загаженные мусоропрово-
ды, вспомним горы мусора ря-
дом с переполненными бачка-
ми, вспомним многочисленные
несанкционированные свалки.
О том, чтобы наладить комплек-
сную систему сортировки, обез-
зараживания и утилизации бы-
товых отходов, и говорить не при-
ходится. А тут еще договоры на
дератизацию, заключенные с
прежними ЖЭУ и МУРЭПами, по
причине их ликвидации оказа-
лись расторгнутыми. Одним сло-
вом, для крыс – настоящее раз-
долье. И кого из вас не брала
оторопь при нечаянной вечер-
ней встрече с ними?

Федеральные и региональ-
ные власти и сами понимают,
что ситуацию с численностью
грызунов надо исправлять. Так,
губернатор Нижегородской об-
ласти Валерий Шанцев одним из
первых руководителей выпустил
распоряжение, в котором четко
указал на необходимость специ-
альных мер по борьбе с грызу-
нами. О том, что это за меры –
чуть ниже. Пока распоряжение
губернатора выполнено в виде
рекомендаций. Но в документе
идет речь о разработке строи-
тельных и прочих нормативов
для внедрения «противокрыси-
ной» системы. А значит, к счас-
тью, уже скоро, как и в столице,
к эксплуатации могут быть не
допущены не готовые к наше-
ствию крыс объекты.

История крыс –
история войны

Обесточенный город Нью-
Йорк - не самый тяжелый ущерб,
который крысы причиняли чело-
вечеству на протяжении его ис-
тории. Достаточно сказать, что
от заболеваний, вызванных кры-
сами, погибло больше людей,
чем во время всех войн. Чума и
прочие смертельно опасные бо-
лезни, инициированные хвоста-
тыми тварями, унесли жизни
полумиллиарда человек.

Крысы на земле были… мож-
но сказать, всегда. Они старше
людей – их история насчитывает
50 миллионов лет. Они пережи-
ли динозавров, метеоритные
бомбардировки, ледниковый
период и прочие катаклизмы,
сметавшие с лица «голубой пла-
неты» целые виды живых су-
ществ. Как только на планете
появился человек, крысы стали
его заклятыми «друзьями». Кто-
то говорит, что они начали свою
победную  пока  поступь из Ки-
тая, кто-то – из Северной Афри-
ки, но это не так важно. Важно
то, что во все человеческие эпо-
хи, где бы ни появлялся гомо са-
пиенс, его везде сопровождали
эти черные и серые грызуны.

Соседство человека и его хво-
статого соседа никогда не было
мирным. Во все времена регис-
трировались случаи нападения
крыс на людей. Твари бесстраш-
ны, когда речь заходит об отста-
ивании территории, на которой
происходит кормление или гнез-
дование. Так, в Англии в XIX веке,
а в России – в ХХ задокументи-
рованы истории о том, когда от
людей, закрытых в помещениях,
уже через час находили лишь
скелеты. Такая участь, напри-
мер, постигла нескольких бри-
танских школьников, запертых
учителем в погребе в виде нака-
зания.

Люди еще в давние времена
осознали, какую опасность не-
сут крысы. Описание методов и
способов избавления от них,
перепробованных нашими пред-
ками, да и современниками,
могли бы занять целые тома.
Только крыс меньше не стано-
вилось и не становится. Совсем
наоборот – их число росло и ра-
стет. Осторожные эксперты го-
ворят, что сейчас их столько же,
сколько людей – более 6 милли-
ардов. Другие утверждают, что
уже давно на одного человека
приходится, как минимум, 10
крыс. Вы спросите, если их так
много, почему мы их не так часто
встречаем? А вот ответ имеет
отношение к другому вопросу:
почему крыс так и не удалось
победить.

Серые супермены
Да потому, что наши серые

соседи – уникальные существа с
отлично развитым мозгом и ря-

дом других качеств, которые, к
слову, нам – пока? – недоступ-
ны. «Светиться» крысы не любят,
правда, и не боятся. В умении
быть незаметными крысам мож-
но позавидовать. Но незаметны
они (по принципу целесообраз-
ности) до тех пор, пока вы не
перекрываете им путь к еде. В
ином случае может быть все, что
угодно.

Известна также, например,
отличнейшая приспособляе-
мость крыс даже к самым силь-
ным ядам. Уже через поколение-
другое (а поколение это год-два)
появляются особи, индиффе-
рентные к отраве, от которой их
предшественники валились с
лап сразу же. Яды вообще не
идеальный способ борьбы, по-
скольку дератизация (освобож-
дение территории от крыс) мас-
штабна, то множество разлага-
ющихся крысиных трупиков сами
по себе могут стать причиной
опаснейших заболеваний.

Другой причиной бесполезно-
сти всякого рода облав (с ядом
или нет) является интеллект
крыс. В популяции, которая мо-
жет насчитывать и сто, и тысячу
грызунов, существует четкая
иерархия и отлаженная система
коммуникаций (ученые, кстати,
не пришли к единому выводу, на
каком уровне она происходит).
Есть разведчики, которые все-
гда посылаются на новые места
кормления. Если с ними что-то
не так, популяция туда не пой-
дет. Крысы могут выбираться из
любых лабиринтов и прогрызть,
как было рассказано выше,
прочнейшие материалы. Их то-
ропит вперед голод, являющий-
ся важнейшим движителем в их
жизни. Этому подчинена и само-
регуляция популяций («крыси-
ные короли» следят, чтобы в кол-
лективе было ровно столько осо-
бей, сколько можно прокормить
на известных местах добычи
пищи; пришельцев просто уби-
вают), и новые пути миграции.
Другой регулировщик жизни
крыс – инстинкт самосохране-
ния, который у них натрениро-
ван и развит в тесном соседстве
с человеком.

Что же, скажете вы, совсем
ничего нельзя сделать? И миро-
вой ежегодный ущерб от «крыси-
ной» порчи и потери продуктов
так и будет находиться на уровне
10 миллиардов долларов? Вра-
чи так и будут отмечать в России
до 1000 случаев заболеваний в
год, перенесенных крысами? Так
и пропадет ежегодно до 20 про-
центов урожая и до 30 процен-
тов поголовья птиц на птицефаб-
риках?

Поиски барьера для
заклятых «друзей»

Люди ищут выход. Яды опас-
ны и часто неэффективны. Воз-
действие ультразвука может по-
мочь, но его последствия для

организма человека до конца не
изучены. Материалы, способные
выдержать крысиный напор, до-
роги и не могут использоваться
во всех случаях.

Несколько лет назад в Моск-
ве в пищеблоках 17 детских уч-
реждений Москвы была опро-
бована так называемая охран-
но-защитная дератизационная
система. На этих объектах появ-
ление грызунов отмечали либо
эпизодически, либо регулярно.
После установки системы – а
включали ее за редким исклю-
чением лишь в ночные часы – на
16 из 17 объектах следы жизне-
деятельности крыс перестали
отмечать. На одном – числен-
ность особей снизилась, посе-
щения превратились из регуляр-
ных в эпизодические. Эффектив-
ность нелетального воздействия
электрического тока на грызу-
нов отмечали во время опытов
во многих странах мира. Иссле-
дования проводились в США,
Польше, Германии, но создать
работающую систему смогли
только у нас.

Система, доказавшая свою
эффективность и безвредная для
человека, разработана на базе
военных технологий и работает
по принципу создания электрон-
ных барьеров на пути миграции
и кормления крыс.

Московский фонд содействия
санитарно-эпидемическому бла-
гополучию населения, являю-
щийся патентообладателем
ОЗДС, уже 5 лет реализует в сто-
лице программу оснащения раз-
личных объектов ОЗДС. Теперь
в мегаполисе без соответствую-
щего заключения СЭС в принци-
пе не должны принимать ни одно
здание. Особенно специального
назначения – рынки, кафе, тор-
говые центры. Это закон. Прав-
да, этот закон, как и многие дру-
гие, у нас обходят. Не заботясь о
здоровье людей и сохранности
продукции. Ну, а те, кто думает о
безопасности, отмечают, что в
их помещениях стало гораздо
чище, а прибыль (если речь идет
о предприятиях пищевой отрас-
ли, где крысы обычно уничтожа-
ют до 30 процентов продукции и
сырья) – выше.

Игорь ПОЛЕТОВ.

Отдача,
на которую
способен...

«Водоканал Воронежа» стал коллек-
ционировать графики погашения за-
долженности со стороны «Тяжэкса»

На днях внешний управляющий МУП
«Водоканал Воронежа» Алексей Карякин
принял представителей руководства «Тя-
жэкса», которые обратились с просьбой
возобновления подачи воды «Тяжэксу» со
стороны «Водоканала». Они сообщили, что
кроме «Тяжэкса» около 50 предприятий,
работающих на арендованных площадях
«Тяжэкса», тоже остались без воды и вы-
нуждены остановить свое производство.
Представители «Тяжэкса» признали на-
личие долга перед МУП «Водоканал Воро-
нежа» в сумме свыше 14,5 млн. рублей,
попросив снисхождения, которое выра-
жалось бы в возобновлении подачи воды
в ответ на обещание «Тяжэкса» погасить
существующую задолженность.

Алексей Карякин сообщил, что подача
воды возобновлена не будет до решения
вопроса о погашении задолженности.
Были выдвинуты аргументы, которые сви-
детельствуют о логичной и последователь-
ной  позиции МУП «Водоканал Воронежа».
Во-первых, продление или перезаключе-
ние договора между МУПом и «Тяжэксом»
фактически означает потерю долга за уже
потребленную воду в размере более 14,5
млн. рублей. Во-вторых, на «Водоканале
Воронежа» реализуется программа наве-
дения порядка с исполнением договорных
обязательств абонентами предприятия, и
внешний управляющий Алексей Карякин
не хотел бы делать исключение для «Тя-
жэкса», который может сейчас платить по
долгам. Тем более инвестор, который при-
ходит на «Тяжэкс» (об этом шел разговор в
администрации Воронежской области),
должен решить вопрос о задолженности
перед МУП «Водоканал Воронежа».

Любопытно, что на встрече между вне-
шним управляющим МУП «Водоканал Во-
ронежа» и представителями «Тяжэкса» оз-
вучена  информация о том, что некоторые
арендаторы, работающие на площадях «Тя-
жэкса», платили за потребленную воду са-
мому заводу. Однако эти средства до МУП
«Водоканал Воронежа» не дошли. И, судя
по всему,  были потрачены на другие цели.
Алексей Карякин заявил, что он понимает
трудности «Тяжэкса», но за минувший год
существования проблемы задолженнос-
ти «Тяжэкс» не сделал ни одного шага на-
встречу муниципальному предприятию.
«Мы устали от постоянных обещаний и
письменных графиков погашения задол-
женностей настолько, что стали их уже кол-
лекционировать», - заявил внешний уп-
равляющий МУП «Водоканал Воронежа»
Алексей Карякин.

Игорь ВАСИЛЬЕВ.

- Василий Александрович, а в чем
для вас главный постулат этого не-
писаного кодекса ученого?

- В абсолютной преданности из-
бранному делу и той ответственнос-
ти, которую ты на себя принимаешь:
вести научный поиск честно и с той
отдачей, на которую способен. Для
меня это не высокие слова, не какая-
то заоблачная материя. Я всегда
знал, что стану ветеринарным вра-
чом.  С детских лет. У нас в семье – а
мои родители сельские учителя –
всегда существовал, скажем так,
культ природы. Отец – биолог, мама
в начальных классах преподавала,
на дворе всегда было полно живнос-
ти, за которой нужен был уход, а то и
лечение. «Учись, сынок, на ветери-
нарного врача, - повторяли мне ро-
дители, - нужная и уважаемая про-
фессия». Ни разу не пожалел об из-
бранной стезе.

- А каким студентом был Василий
Черванев?

- Нормальным студентом! Учился на
«отлично», занимался спортом – фут-
болом увлекался. С четвертого курса
основательно «заболел» наукой. А при-
вел меня на это поприще доцент Нико-
лай Васильевич Павликов. Очень важ-
но вовремя заметить у студента тягу к
самостоятельному научному поиску,
подтолкнуть его в этом самом направ-
лении, поддержать его. Мне очень по-
везло на учителей, за что им безмерно
благодарен.

- А вот уже теперь в качестве де-
кана как вы оцениваете нынешних
студентов?

Круг научных интересов профессора, доктора ветеринарных наук, Заслуженного
деятеля науки РФ Василия Черванёва достаточно широк. Это объясняется преж-
де всего тем, что Василий Александрович по складу своего мышления из тех
ученых, кого принято называть идеепроизводителями. А во-вторых, и должность
декана ветеринарного факультета ВГАУ к подобному обязывает. В эти дни, когда
ветеринарный факультет отмечает свое восьмидесятилетие, мы и встретились с
Василием ЧЕРВАНЁВЫМ. Разговор шел о воронежской ветеринарной школе, о
непрекращающемся научном поиске, о том неписаном кодексе ученых, который
с первых дней обучения становится для студентов ветфака главным ориентиром.

- Разные они, конечно. Как и в мою
студенческую пору, есть и те, кто осоз-
нанно выбрал будущую профессию
ветврача, и кто пошел учиться «за ком-
панию». Но это не значит, что «случай-
ные» студенты так и останутся лентяя-
ми и бездельниками, из сессии в сес-
сию будут лишь выбивать «трояки» в
зачетке. Многое зависит от препода-
вателя: насколько он способен увлечь
молодого парня или девушку тем, что
стало для него самого призванием и
смыслом жизни. Именно смыслом
жизни – ни больше, ни меньше, – так
как в науке, по большому счету, иначе
и нельзя.

- Восемьдесят лет – тот возраст,
который позволяет говорить о це-
лостной воронежской ветеринар-
ной школе…

- И только так! Ведь как все начи-
налось? В 1925 году Московский ве-
теринарный институт перевели в Ле-
нинград. А в Новочеркасске закрыли
подобный вуз. И наш Черноземный
край остался без кадров ветврачей,
которых обычно направляли к нам на
работу из этих институтов. На ту пору в
Воронежской губернии имелось все-
го-навсего 45 ветеринарных врачей.
Каждый из них обслуживал до 100
тысяч голов скота. Немыслимая циф-
ра! И вот в 1926 году создается оргко-
митет, который и занялся организаци-
ей нового вуза в Воронеже. Первым
ректором стал профессор С.Е.Пуч-
ковский. На первый курс было приня-
то тогда сто человек, а занятия нача-
лись 29 октября. Через одиннадцать
лет на факультете, кроме ветерина-

В обмен –
обещания?

ров и зоотехников, начали готовить и
преподавателей для ветеринарных
техникумов.

- За годы существования вашего
факультета сложилась целая плея-
да видных ученых, которыми гор-
дится не только наш Воронеж, но и
страна. Даже мне, человеку как бы
далекому от вашей науки, памятны
имена профессоров В.Авророва,
В.Акатова, Я.Шнейберга, Н.Обжори-
на. Кстати, последний был очень
дружен с известным писателем Гав-
риилом Троепольским, они часто
вместе ездили на охоту…

- Вы пропустили еще такое извест-
ное имя, как член-корреспондент
ВАСХНИЛ Василий Тимофеевич Котов.
Это крупнейший ученый, на счету кото-
рого создание вакцины против рожи
свиней. И что удивительно: его ученик,
профессор Алексей Гаврилович Ша-
хов за свои научные разработки тоже
стал членом-корреспондентом Россий-
ской академии сельскохозяйственных
наук. Им создана целостная система
по оздоровлению и профилактике сви-
новодческих комплексов от инфекци-
онных болезней. К нему постоянно об-
ращаются за помощью и советом спе-
циалисты со всех уголков России.

- Расскажите, Василий Алексан-
дрович, о тех открытиях, разработ-
ках, сделанных вашими учеными,
которые существенно повлияли на
оздоровление всей животноводче-
ской отрасли?

- Таковых немало. Ну, допустим уль-
тразвуковой аппарат для лечения ма-
стита у крупного рогатого скота, со-

зданный профессорами Виталием
Александровичем Париковым и Васи-
лием Алексеевичем Акатовым. Сколь-
ко у нас коров приходилось, да и прихо-
дится выбраковывать из-за мастита! А
лечение, основанное на применении
ультразвука, позволяет преодолеть бо-
лезнь животных без применения ле-
карств. Более того, диапазон примене-
ния аппарата оказался намного шире,
чем изначально предполагалось. Его
используют и при лечении глаз живот-
ных, ран, артритов. Большие наработ-
ки есть у профессора Муаеда Нурдино-
вича Аргунова, который занимается
разработкой средств, нейтрализующих
токсины в растениях и биологических
объектах.

- А какой лично у вас главный
труд, чем вы можете гордиться?

- Да, вопрос прямо-таки в лоб. (Сме-
ется). Есть у меня такое дело, на кото-
рое ушло двадцать лет. Нашей команде
- а работали над проблемой и мои уче-
ники, и ученые Алексей Гаврилович
Шахов и Виктор Владимирович Гусев –
удалось впервые в мировой практике
выделить возбудителя риккетсиоза
глаз крупного рогатого скота. Он-то и
приводил к слепоте. Причем при наи-
более остром течении болезни слепо-
та могла наступить за неделю. Создана
и вакцина, исцеляющая животных, пять
лет как ее выпускает Институт микро-
биологии Минздрава РФ. Ну и, конеч-
но, горжусь своими выпускниками. У
меня 26 кандидатов и докторов наук.
Скажу искренне и честно: сильная ко-
манда подобралась!

- Хотя бы о ком-нибудь из них рас-
скажите?

- Вот буквально на днях стал докто-
ром ветеринарных наук – пришло под-
тверждение из ВАКа – Павел Тарасен-
ко. Теперь он один из самых молодых
докторов наук не только в нашем агро-
университете, но и в Воронеже – ему
только 32 года.

- И это при том, что ветеринарию
принято считать наукой достаточно
консервативной. Здесь молодым и
ранним вроде бы быстро и не раз-
вернуться…

- Не согласен. Устаревшее представ-
ление. Вот у нас на факультет ежегодно
ребята приходят, да так и остаются на
научной студенческой работе. На каж-
дой кафедре – не менее десяти чело-
век ведут постоянную исследовательс-
кую работу. А вот и совсем последний
пример: студентка ветфака Ольга По-
пова на Всероссийском конкурсе в
Москве на лучшую студенческую науч-
ную работу заняла первое место. На-
стоящая победа, большой успех! Так
что ряды научной гвардии пополняют-
ся. И традиции воронежской ветери-
нарной школы продолжаются.

Беседу вел
Виктор СИЛИН.

Кризис
среднего
возраста,
или Поколению 70-х посвящается

Люди, родившиеся в 70-е, воспитаны четко выстроенной си-
стемой с глубоко моральными и материальными ценностями.
Мы выросли в условиях «полной информационной блокады». Но
в 90-е сами решали, куда свернуть на «развилке». Только вот
незадача: прежние установки почему-то стали давать сбой. Сей-
час, как правило, рядом с нами нет настоящих друзей. Все они
потерялись где-то там, в 90-х, когда мы вместе пытались строить
бизнес. Да и вообще появилось некое отсутствие интересов.

Зато наше поколение породило огромное количество индиви-
дуумов, которые могут рисковать, решать проблемы и создавать
нечто, чего до этого не было, просто не существовало. У нас была
свобода выбора, право на риск и неудачу, ответственность, и мы
очень просто научились всем этим пользоваться.

Специфика наших ценностей - социальный нигилизм и оттор-
жение от предыдущего поколения.

Но при этом именно поколение 70-х должно взять на себя
ответственность за будущее России. На это время пришелся
последний демографический бум, после чего рождаемость рез-
ко снизилась. Людей, которые младше нас на 10-15 лет, в два
раза меньше. По подсчетам специалистов, в 2009 году количе-
ство абитуриентов, которые поступят в вузы, будет в два раза
меньше, чем сегодня, а через пять-десять лет в армии образует-
ся кризис военных кадров.

Наше поколение пришло сегодня на 15-20 лет, пока не выра-
стут наши дети. И если мы ничего не успеем сделать, то следую-
щим за нами не останется шансов.

Сегодня у власти те, кому уже за 50. Следом за ними со
стремительной силой «несется» молодежь младше 30. Нельзя не
согласиться с тем, что нынешний строй нуждается в молодых,
сильных и энергичных, нуждается в тех, кто готов брать долго-
срочные кредиты, в тех, кто стремится жить лучше. Но отсутствие
жизненного опыта и незаконченность вхождения в социум не
позволяют им профессионально управлять государством.

А нам пора признать, что мы вошли в тот поезд, с которого
сойти уже невозможно. Сам собой напрашивается вопрос - а где
же выход? Выход - реализация себя в общественно-политичес-
кой жизни. Например, как это сделали губернатор Красноярско-
го края Александр Хлопонин и губернатор Приморского края
Сергей Дарькин. Быстрая смена власти и отсутствие преем-
ственности поколений воспитали их так, что они должны были
постоянно с кем-то соперничать и соревноваться. Именно они в
процессе перестройки, так или иначе, занимались бизнесом.
Приобретя оттуда практический опыт, они вернулись в политику
и сегодня социально значимы для своих регионов.  Главная цель
всех реализуемых ими программ - благосостояние жителей. К
примеру, при Хлопонине с января 2005 года заработная плата у
«бюджетников» выросла на 20 процентов. Началась реальная
отдача от программ  ипотечного кредитования, строительства
нового жилья взамен ветхого, реконструкции и развития дорож-
ной отрасли.

Хочется, чтобы у власти повсеместно оказались люди, способ-
ные мыслить в государственных масштабах, самостоятельные,
решительные и, главное, смело принимающие нестандартные
решения в сложной обстановке.

По статистике, стать лидером хотя бы предприятия смогут
всего лишь 10 процентов населения. И пытаться оставшимся 90
процентам сделать подобное, на мой взгляд, является как мини-
мум неразумным. Увы, только 80 процентов россиян вообще
смогли перестроиться и адаптироваться к новым реалиям жиз-
ни. В результате образовалась некая социально неадекватная
среда, внутри которой мы абсолютно не умеем общаться между
собой и разучились пользоваться нашими ценностями.

В основном никто не хочет видеть окружающие нас пробле-
мы. За комментариями по данной теме я обращалась ко многим
представителям власти, представителям бизнес-элиты, но лишь
единицы согласились дать свои заключения.

Один из таких людей – Дмитрий Астапенко. Родом из Забай-
калья, одного из самых суровых регионов России. Окончил Санкт-
Петербургский государственный университет аэрокосмическо-
го приборостроения, работал на Экспериментально-опытном
заводе Московского авиационного института, где собирал спут-
ники. Профессиональную карьеру начал со слесаря механосбо-
рочных работ. Затем, как и многие из поколения 70-х, ушёл в
бизнес. Вот его мнение:

- В нашем обществе отсутствуют духовные ценности. Безус-
ловно, церковь и патриархия хоть как-то пытаются воззвать к
тому, что является стимулом в жизни. Но пока этого недостаточ-
но. Посмотрите на такие страны, как США, Япония и Китай,
которые достаточно много внимания уделяют идеологическому
воспитанию. Людям необходимо сделать свой выбор, нам требу-
ется время для переосмысления. И в любом случае нашей стране
нужен демократический строй. Народ должен управлять госу-
дарством во имя народа.

И еще. Заметьте: в российском капитализме сосуществуют
управленческий класс, который ориентируется на западную мо-
дель развития, и фактически полное отсутствие конкуренции,
вызванное крупными государственными монополиями вроде
«Газпрома» и «Роснефти». За это расплачивается, прежде всего,
промышленность, которая скатывается к банкротству, а также
малое и среднее предпринимательство, которое никак не может
начать развиваться, будучи зажатым между инфляцией и плохи-
ми условиями индивидуального труда. Ситуацию пора менять.
Вообще же, поколению 70-х надо мыслить масштабно. К слову,
рабочей группой, возглавляемой Дмитрием Астапенко, была
разработана принципиально новая программа развития пред-
приятия ФГУП «Космическая связь». Эту программу он пытается
реализовать, но, конечно, для этого необходима мощная поддер-
жка со стороны государства. Ведь в действительности уже давно
пришло время решать проблемы со спутниковым слежением и
охраной государственной границы. Только вдумайтесь: на сегод-
няшний день при проведении спецопераций в «горячих точках»
используются иностранные спутниковые операторы!

- Что еще добавить к сказанному? – говорит Дмитрий Аста-
пенко. – Да, родившимся в 70-х туго. Мы как будто стоим на
разломе двух земных плит, каждая из которых стремится перетя-
нуть нас в свою сторону. Но поколение 70-х обязательно должно
сыграть свою созидательную роль в обществе, выполнить свое
предназначение.

Марина АНДРЕЕВА.

Вы из поколения 70-х? Значит, помните о том, как безза-
ботно катались на велосипедах, свободно гуляли по ули-
цам, пили воду из колонки на углу.
А ведь у нас не было ни Интернета, ни спутникового
телевидения, ни мобильных телефонов.
Зато в детстве у нас были настоящие друзья. Мы выходи-
ли из дома и просто находили их. Наши поступки были
нашими собственными. Какими мы стали, повзрослев?

� Герои Елены Сафоновой и Виталия Соломина в популяр-Герои Елены Сафоновой и Виталия Соломина в популяр-Герои Елены Сафоновой и Виталия Соломина в популяр-Герои Елены Сафоновой и Виталия Соломина в популяр-Герои Елены Сафоновой и Виталия Соломина в популяр-
ном фильме «Зимняя вишня» – люди среднего возраста.ном фильме «Зимняя вишня» – люди среднего возраста.ном фильме «Зимняя вишня» – люди среднего возраста.ном фильме «Зимняя вишня» – люди среднего возраста.ном фильме «Зимняя вишня» – люди среднего возраста.
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Сертифицировано.

ОАО «МАЯК»

ЗАКУПАЕТ ПАТОКУ,
дорого.

Телефоны (291) 1-02-36, 1-19-13.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА
Сегодня - юбилей у начальника отдела подписки Управления

федеральной почтовой службы Воронежской области –
филиала ФГУП «Почта России»

Валентины Ивановны
 ЕРМОЧЕНКО

Уважаемая Валентина Ивановна!
Примите самые искренние и сердеч-

ные поздравления! В этот день нам осо-
бенно приятно сказать Вам, что мы
высоко ценим Ваш профессионализм,
компетентность, высокую порядоч-
ность и дорожим нашей многолетней
дружбой и сотрудничеством. Пусть так
будет и впредь! Крепкого Вам здоровья,
неиссякаемого оптимизма, счастья и
благоденствия на многие, многие годы.

            Ваши друзья из редакции газеты «Коммуна».

Ветерану воронежской
печати

Ивану Ивановичу
ЛЮКОВУ
25 сентября

исполняется 80 лет.
Правление областной
организации Союза
журналистов России

искренне поздравляет
юбиляра и шлет ему

наилучшие
благопожелания.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

25 сентября - день рождения депутата областной Думы

В.И.ОСТРОУШКО
Уважаемый Василий Иванович!

Примите самые искренние и сердечные поздравления
депутатов областной Думы с днем рождения.

От всей души желаем Вам больших успехов
в депутатскойи профессиональной деятельности,

большого человеческого счастья,
крепкого здоровья и жизненного благополучия.

Адрес: г.Воронеж, пр.Революции, 29а. Тел.: 51-97-88.
E-mail:inform@ise.ru             Internet: www.ise.ru

Св-во о Гос. аккредитации серии
В №003308 Лиц. серии А №161017 выдана

ФС по надзору в сфере образования и науки.

МОСКОВСКИЙ ИНСТИТУТ СОВРЕМЕННОЙ ЭКОНОМИКИ
ПРОВОДИТ КРУГЛОГОДИЧНЫЙ НАБОР СТУДЕНТОВ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

бухгалтерский учет, анализ и аудит;
экономика и управление;
психология  Зачисление по результатам собеседования.

Формы обучения: заочная, дистанционная, индивидуальная.
Диплом государственного образца.

Открытое акционерное общество «Юговостокатомэнергомонтаж»
доводит до сведения своих акционеров, что 23 октября 2006 года в 11 часов по

адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 51, состоится

ВНЕОЧЕРЕДНОЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ.
Регистрация акционеров в 10 часов 30 минут.

Повестка дня:
1. Внесение изменений в Устав общества.

2. Принятие решения об одобрении крупной сделки.
Список акционеров, имеющих право на участие в собрании акционеров,

составлен на 3 октября 2006г.

ФГУ «Земельная
кадастровая палата»

по Воронежской области
объявляет

ОТКРЫТЫЙ
КОНКУРС

на проект и прокладку
компьютерной сети

офисных помещений
по адресу: г. Воронеж,

ул. Генерала Лизюкова, д. 2.

Плановое проведение работ
с 16.10 по 30.10.2006г.

Требования к соискателям:
- лицензия на проведение

указанных работ;
- наличие мощностей,

оборудования и трудовых
ресурсов.

Срок проведения конкурса
до 09.10.2006г.

Справки по телефону
13-44-81.

Внесение изменений
в объявление

от 5 января 2006 г.
Читать: «количество соб-

ственников земельных до-
лей АОЗТ (ЗАО) «Грибанов-
ское» - двадцать два чело-
века. Выделить земельные
участки в поле №Vк участок
№3 – 75 га и участок №8 –
54,8 га» и далее – по тек-
сту.

1) автомобили ГАЗ, САЗ, КАВЗ, ПАЗ;
2) трактора Т-150г, ДТ-75; 3) сеялки;

4) плоскорезы; 5) электростанция дизельная.
Тел. (47355) 255 4-25-44.

Факс: (47355) 255 4-29-05.

ОРГАНИЗАЦИЯ РЕАЛИЗУЕТ
Б/У ТЕХНИКУ

ПО НИЗКИМ ЦЕНАМ:

Департамент градостроительства и
земельных отношений городского

округа город Воронеж и
застройщик информируют граждан
о проведении публичных слушаний
по вопросу строительства станции

технического обслуживания для
автопогрузчиков по адресу:

г.Воронеж,
ул.Электросигнальная, 19-в.
Всех заинтересованных лиц

просим принять участие
в слушании, которое состоится

28 сентября 2006г. в 12.00 по адресу:
г.Воронеж, ул.Генерала Лизюкова, 4.

Организатор конкурса – Управление Роспот-
ребнадзора по Воронежской области, пригла-
шает к участию в конкурсе на замещение следу-
ющих вакантных должностей государственной
гражданской службы, граждан Российской Фе-
дерации, достигших возраста 18 лет,

1. Отдел защиты прав потребителей:
– заместитель начальника отдела.
Квалификационные требования: высшее юри-

дическое образование, либо высшее экономи-
ческое образование, либо высшее образова-
ние по специальности «товароведение», стаж
государственной гражданской службы не менее
двух лет или не менее четырех лет стажа работы
по специальности.

- ведущий специалист – 3 вакансии.
Квалификационные требования: высшее юри-

дическое образование, стаж работы по специ-
альности не менее трех лет.

2. Отдел санитарного надзора, отдел эпидеми-
ологического надзора:

ведущий специалист - 10 вакансий.
Квалификационные требования: высшее ме-

дицинское образование, стаж работы по специ-
альности не менее трех лет.

Перечень документов, предъявляемых для
участия в конкурсе:

Извещение о проведении конкурса на замещение вакантных
должностей государственной гражданской службы в Управлении

Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав
потребителей и благополучия человека по Воронежской области

(Управление Роспотребнадзора по Воронежской области)
- личное заявление на имя представителя на-

нимателя;
- копия паспорта или заменяющего его доку-

мента;
- документы, подтверждающие необходимое

профессиональное образование, стаж работы,
квалификацию (копию диплома о профессио-
нальном образовании; документы о дополни-
тельном образовании; копию трудовой книжки);

- документы об отсутствии у гражданина забо-
левания, препятствующего поступлению на граж-
данскую службу или ее прохождению.

Прием документов на конкурс начинается со
дня публикации объявления в газете «Коммуна»
и заканчивается через 30 дней со дня публика-
ции объявления.

Документы принимаются по адресу: г. Воро-
неж, ул. Космонавтов, д. 21а, комн. 401 с 10.00
до 17.00.

Подробную информацию о конкурсе можно
получить по:

Телефон: 8(4732)72-44-20;
Факс: 8(4732)64-14-77;
Электронная почта: ty@rpn.vrn.ru
Сайт:  http://web.vrn.ru/sanep

А судьи что? А судьи, если надо, кого угодно могут засу-
дить… Перефразируя поэта, я поведу речь на тему судей-
ства матчей «Факела» в первенстве страны-2006. Свяжу
ее напрямую с Валерием Нененко и выведу аксиому –

если собака кусается, то не спешите совать ей палец в пасть.
В выездном поединке нашей команды с тольяттинской «Ладой»

арбитр Вячеслав Трушин несправедливо назначил пенальти в воро-
та воронежцев и также несправедливо отменил ответный гол Мала-
ховского на 51-й минуте. То есть вместо хотя бы одного приобретен-
ного очка (а могло быть и три) «Факел» потерял все по необъяснимой
логике «человека в черном».

К чести руководства нашего клуба – оно не смирилось со своей
участью и подало протест на Трушина. В итоге экспертная комиссия
Профессиональной футбольной лиги по результату изучения видео-
записей отстранила его от судейства в первом дивизионе до конца
сезона.

Это третий арбитр, который «обжегся» в этом сезоне на «Факеле».
Но, понимаете, не хочется бить в литавры по поводу успехов борьбы
нашей дружины с предвзятостью судейского корпуса. Надо вообще-
то бороться на поле, надо быть выше того, чтобы перекладывать
персональную ответственность на других. Да, много вопросов по
судейству, но еще больше их по поводу игры тех или иных «борцов за
справедливость», в первую очередь «Факела», раз уж речь идет о
нем. В оставшихся матчах турнира в первом дивизионе подопечным
Нененко надо превзойти себя. Надо свою «честность», объявленную
на старте сезона, отстоять в конкретных поединках, а не уповать на
окружающих. Всё, не осталось никаких отговорок, никаких оправда-
ний за невыразительные действия команды. Взялся спасать – спа-
сай, а не перекладывай «с больной головы на здоровую». Народ не
оставит один на один с судьбой, если увидит в тебе реального бойца,
но и не пощадит, когда это качество размоется в суете и шумихе
вокруг судейства.

Арбитру что – он понес наказание и еще круче обиделся на
«Факел». А самому «Факелу» от этого – ни очков, ни славы…

Юрий МАКАРОВ.

Опять обожглись
на «Факеле»

Ни для кого не секрет, что Дворец спорта «Юбилейный»
закрыт на реконструкцию. Именно поэтому воронежской
хоккейной команде «Буран» пришлось готовиться к новому
сезону в экстремальных условиях. И если в июле-августе
команда провела тренировочные сборы на льду липецкого

«Звездного», то уже с сентября  не имеет возможности регулярно
проводить тренировки на льду.

Свои первые игры «Буран» провел на выезде с ХК «Липецк». И хотя
матчи завершились в пользу липчан, нельзя сказать, что наша моло-
дежь, которая вновь составила костяк команды, выглядела на две
головы ниже соперника, как можно подумать, глядя на счет (4:7, 1:9).
Первые периоды обоих матчей прошли на равных, но к концу ребя-
там просто не хватило элементарной ледовой подготовки и игровой
практики.

На выезд в Тамбов команда смогла отправиться на два дня
раньше, чтобы все-таки провести хотя бы пару тренировок на льду. И
вот результат – 19 сентября подопечные Сергея Карого и Геннадия
Ефимова одержали свою первую победу – 2:1! Обе шайбы забросил
нападающий Андрей Машков.

К сожалению, повторить выездной подвиг на следующий день
наши земляки не сумели. Не хватило сил. Поражение – 1:7.

Ольга и Светлана БЕЛИКОВЫ.

Первая победа

Пять очков из двенадцати возможных  взяла на старте
чемпионата России по гандболу среди мужских команд
суперлиги воронежская «Энергия». В первом туре, прохо-
дившем в подмосковном Чехове, наши земляки трижды

проиграли, один матч свели на ничью и дважды победили. Руковод-
ство клуба считает удачным этот результат, позволивший подопеч-
ным Игоря Грицких занять место с 5-го по 8-е (так иногда случается,
если сразу у четверки команд одинаковое количество очков). Однако
тот факт, что наши земляки в двух поединках с челябинским «Локомо-
тивом-Полетом» ни разу не смогли его одолеть, настраивает болель-
щиков скорее на пессимистический лад, чем на оптимистический.
Впрочем, в субботу, 23 сентября, в Воронеже стартует второй тур
соревнований. «Энергия» поочередно встречается с дублерами «Че-
ховских медведей» и с казанским «КАИ-Зилантом» (по два раза с
каждым соперником). Матчи наших земляков начинаются соответ-
ственно в 16.45 (23-го и 24-го), в 17.15 (25-го), а также в 13.45 (26-
го). Приходите в спорткомплекс на Ворошилова, 1-а, поддержите
существенно обновленную нашу дружину.

Марина БОСЫХ.

Старт – на пятёрку

«Дракон» – это экипаж из 20
гребцов, а также рулевого и... бара-
банщика. Последнему отводится
огромная роль, при этом он бара-
банит не на корме лодки, а на носу.
От ритмичности его ударов по этому
музыкальному инструменту впря-
мую зависит эмоциональное состо-
яние гребцов. Сам я не принимал
участия в подобных гонках, но рас-
сказывают, что даже не очень-то
отличающийся силой спортсмен
способен удвоить, а то и утроить
свою мощь под воздействием на
барабанные перепонки.

Так вот, «драконовские» дистан-
ции – это два километра, а также
двести и пятьсот метров. По четы-
рем номинациям проходили заезды
в Чехии – юношеской, юниорской, а
также опен-класса и сеньор-опен.
Как раз Глотов по юниорской со сво-
им экипажем выиграл все, что мож-
но. Ну, а в самой возрастной номи-
нации, то есть сильнейшими «сеньо-
рами» на 200 и 500 метров были
Баранов и Мистюков. Последние так
вдохновились, что решили попробо-
вать себя в смешанном экипаже, но
в присутствии восьми «сеньорит» (12
мужчин плюс 8 женщин) чего-то зас-
мущались и в результате заняли
только третье призовое место.

Побывавший в гостях у «Комму-
ны» Сергей Баранов много интерес-
ного рассказал. И применительно к
чешским стартам, и вообще. Напри-
мер, что акваторий Воронежского
водохранилища едва ли не самое
идеальное место для того, чтобы раз-
вивать «драконовскую» греблю.

Задраконят до победы…
ВОДНАЯ ЭКЗОТИКА

Все популярнее становятся гонки на каноэ класса «Дракон». Российские СМИ не
очень-то балуют вниманием этот экзотический вид водного спорта, однако, он от
старта к старту набирает вес. Последние старты международного уровня состоялись
в Чехии – национальный чемпионат Европы (есть еще клубный). В нем приняли
участие полторы тысячи человек из тринадцати стран, в том числе от России полторы
сотни. В этой «полуторке» трое представляли Воронеж – Максим Глотов, Сергей
Баранов и Александр Мистюков.

Только земляки наши не имеют спе-
циальной лодки для этого (длина 12
метров, вес 250 килограммов, бли-
жайшие пункты изготовления –
Санкт-Петербург и Волгодонск), а
тренируются на обычных байдарках
и каноэ. Конечно, и эти «снаряды» не
плохи, однако для спевки, что назы-
вается, экипажа в 22 атлета, важен
все-таки настоящий «Дракон». При
этом цена его дешевле «Жигулей» –
самая дорогая – четыре с полови-
ной тысячи у.е. При этом есть не толь-
ко соревновательная, но и трениро-
вочная лодка этого типа (кстати, на
самом деле: нос каноэ – голова дра-
кона, а корма – его хвост) на десять
посадочных мест – и она бы подо-
шла для Воронежского моря. Ее мож-
но было бы использовать не только
для тренировок, но и для отдыха лю-
бителей экзотики, жаждущих испы-
тать себя веслами под барабанный
бой… То есть окупился бы этот ми-
лый «дракончик» за половину летне-
го сезона (ау, спортивные мецена-
ты?!)

На предмет ближайших перспек-
тив участников чешских стартов Ба-
ранов ответил так:

– Работать будем. В следующем
году в Сиднее пройдет нацио-
нальный чемпионат мира. А в Пите-
ре будет клубная Европа. Нам надо
наращивать свои успехи, а не быть
простыми статистами соревнова-
ний.

Ну что ж, мы с вами, уважаемые
«драконы». Наращивать, так наращи-
вать…

Юрий КОДЕНЦЕВ.

� Воронежские каноисты класса «Дракон» – крайний слева Сергей Баранов, кромеВоронежские каноисты класса «Дракон» – крайний слева Сергей Баранов, кромеВоронежские каноисты класса «Дракон» – крайний слева Сергей Баранов, кромеВоронежские каноисты класса «Дракон» – крайний слева Сергей Баранов, кромеВоронежские каноисты класса «Дракон» – крайний слева Сергей Баранов, кроме
прочего являющийся президентом клуба ветеранов гребли Воронежской области, третийпрочего являющийся президентом клуба ветеранов гребли Воронежской области, третийпрочего являющийся президентом клуба ветеранов гребли Воронежской области, третийпрочего являющийся президентом клуба ветеранов гребли Воронежской области, третийпрочего являющийся президентом клуба ветеранов гребли Воронежской области, третий
слева – Александр Мистюков.слева – Александр Мистюков.слева – Александр Мистюков.слева – Александр Мистюков.слева – Александр Мистюков.
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Снова дубль-трап
В Новосибирске прошел чемпионат Рос-

сии по стендовой стрельбе. Участники со-
ревнований выступили в двух дисциплинах
– дубль-трап и скит. Зачет был личный как у
мужчин, так и у женщин. Воронежская спорт-
сменка Елена Ткач победила  на трапе, хотя
ее результат и не назовешь выдающимся –
85 очков из 100. Наша землячка на одну
мишень перестреляла свою известную со-
перницу Ирину Ларичеву из Москвы.

Борис СТЕПИН.

Долго будет Удмуртия сниться
Для учителя физкультуры Владимира Скородумова из

Квашинской школы Воробьевского района самое па-
мятное событие текущего года – участие во Всероссийс-
ких сельских спортивных играх. Как силач-гиревик он
занял 12-е место в ответственном соперничестве. Со-
ревнования проходили в Удмуртии. Сельского педагога
удивило массовое увлечение спортом жителей респуб-
лики. А еще памятны встречи с конструктором автомата
Михаилом Калашниковым и олимпийской чемпионкой,
лыжницей Галиной Кулаковой.

Петр ЧАЛЫЙ.
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Ответы на сканворд (16 сентября)

Да, в Воронежской филармонии 26 сентября состоится кон-
церт прославленного певца, Народного артиста СССР, лау-
реата Государственной премии Леонида Сметанникова. Он
один из самых известных вокалистов нашей страны, чей
творческий облик отличается редкой многогранностью.

Трудно назвать жанр, в котором Сметанников не выступал бы с
огромным успехом. Это и опера, и оперетта, и оратория, и романс, и
песня. В Воронеже Леонид Сметанников исполнит русские народ-
ные песни, романсы. Есть в его репертуаре и две песни, написанные
воронежцем Ярославом Бобылевым.

А аккомпанировать выдающемуся певцу будут молодые музыкан-
ты – студенты Воронежского музыкального колледжа имени Ростро-
повичей – оркестр народных инструментов под управлением Заслу-
женного деятеля искусств России Михаила Ефименко.

Виктор СИЛИН.

Тот самый Сметанников!

В агентство
на станции Придача

ОАО «Трансконтейнер» на ЮВЖД
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ

ТРЕБУЮТСЯ:
слесарь, электрик, крановщик.
65-24-08, (4732) 65-72-65.

Спортивная общественность выражает глубокое соболез-
нование родным и близким Заслуженного тренера России

ГУЩИНА
Михаила Васильевича

в связи с его безвременной кончиной.


